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На мой взгляд, с тех пор, как очисткой 
улиц Гавани занимается ООО «ТСК «Строй-
ресурс» В.Ю.Раёва, наплевательская уборка 
улиц от снега стала нормой. И это при том, 
что деньги из бюджета платятся ему во все 
больших и больших размерах. Стало при-
вычным, что на главной улице Гавани - Ча-
паева - колеи, ширина проезжей на 3 метра 
уже, а пешеходы утаптывают тротуары, по 
большей части, сами. 

Народные депутаты вместе с газета-
ми «Новости Режа» и «РВ Округ» пытаются 
обратить внимание чиновников и право-
охранителей на то, что деньги из бюджета 
платятся за фактически не исполненные ра-
боты, что является уголовным преступлени-
ем.  Но уже третью зиму ситуация с уборкой 
улиц и тротуаров только хуже и хуже.  

ПОЧЕМУ ПОДРЯДЧИК
 "НЕ ПАРИТСЯ"?

Это только в Санкт-Петербурге полиция 
задержала шесть человек после обысков у 
коммунальщиков. 

В Реже, сколько бы ни писали газеты, 
сколько бы ни обращались депутаты и 
простые граждане, ничего не происходит. 
Создается впечатление, что отсутствие кон-
троля за уборкой снега преднамеренно, а 
цель этого - чтобы деньги все в больших и 
больших количествах поступали нужным 
подрядчикам, таким как ООО «ТСК «Строй-
ресурс» В.Ю.Раёва. 

И еще один интересный момент застав-
ляет задуматься: неужели ГИБДД в отличие 
от прошлых лет стала побаиваться состав-
лять протоколы за плохую уборку улиц? 
Врут злые языки в здании на улице Сверд-
лова,  что кто-то из начальства запретил га-
ишникам вмешиваться?  Злые языки в Адми-
нистрации и УГХ, кивая на здание на улице 
Пушкина, злословят, мол, теперь Раёв может 
вообще не убирать улицы – ему и так посту-

пят деньги из бюджета, потому что все во-
просы «решены». Не знаю, правда это или 
нет, но вы можете решить для себя сами, 
посмотрев на качество уборки дорог и 
тротуаров. При этом, на мой взгляд, и дру-
гие подрядчики - то ли глядя на Раёва, то 
ли по другим причинам - утратили былое 
рвение. 

 
КТО-ТО "КРЫШУЕТ"
 ПРОИСХОДЯЩЕЕ?

Если правда, что в ГИБДД есть устное 
указание не трогать подрядчиков по уборке 
снега, особенно ТСК «Стройресурс», то кто 
мог его дать? Начальник полиции? Не ду-
маю, да и источники информации из здания 
на улице Свердлова сомневаются. Источни-
ки информации в Администрации РГО счи-
тают, что причина такого спокойствия того 
же В.Ю.Раёва исходит с улицы Пушкина, где 
располагается офис городского Прокурора 
Н.А.Удалова. Как я считаю, именно с его при-
ходом в Реж все так изменилось. 

Предыдущий Прокурор В.В.Аникеев на 
обращениях депутатов в Прокуратуру, на 
публикациях в «Новостях Режа» «нарубил» 
десятки палок (как принято выражаться у 
силовиков), заведя уголовные дела на мо-
шенничества и злоупотребления, передав 
их в суд, где виновные получили по заслу-
гам. 

Неужели у меня одного создается впе-
чатление, что в отличие от  В.В.Аникеева, 
к сожалению многих режевлян, ушедше-
го на повышение, городской Прокурор 
Н.А.Удалов действует не совсем в интере-
сах горожан. Гляжу я на некоторые доку-
менты, которые публикует газета на своих 
страницах и в группе «ВКонтакте»,  и думаю: 
не может ведь быть так, что он использует 
свои полномочия, чтобы  воздействовать 
на Народных депутатов, которые работают 
в интересах избирателей и препятствуют 
вольному обращению чиновников с го-
родской казной? Мы, простые граждане,  
ожидаем, что Прокурор будет бороться с 
коррупцией, мошенничеством и злоупо-
треблениями во власти Режа... А борется с 
крещенским купанием и ледовыми город-
ками?

Вспоминаю почему-то историю, кото-
рую недавно рассказал в своей передаче 
известный журналист Андрей Караулов, 
как у борца с коррупцией на таможне наш-
ли 196 миллионов деньгами и украшения-
ми типа часов от Картье.

А ВАМ НЕ КАЖЕТСЯ, ЧТО 
ВАС СЧИТАЮТ ГЛУПЦАМИ?

А еще - проверки предприятия На-
родного депутата Сурнина, которые ини-
циирует  Прокуратура по заявлениям не-
коего Ющука. Кстати, вопрос режевлянам, 
тем, кто читал в интернете статьи в защиту 
Карташова и Жукова: а вам не кажется, что 
вас считают, как минимум, глупыми, а - как 
максимум – клиническими идиотами? По-
казательно, на мой взгляд, и то, как реши-
лось дело с судом, который Прокуратура 
две недели назад проиграла Жукову. Вам 
не кажется, что и в Прокуратуре вас дер-
жат за людей не очень умных? 

Мнение многих, что и Жуков, и Кар-
ташов вместе с начальницей управления 
имуществом Бочкаревой, должны были 

уже давно оказаться в суде для избрания 
меры пресечения по уголовному делу о 
мошенничестве, неужели неверное?  А вот 
у юристов нет по этому поводу сомнений. 
Причем никаких. Стоит вспомнить «дело» 
Касьяненко и тещи Раёва. 

Неужели не показательны ни для кого 
из уполномоченных лиц, включая город-
ского Прокурора, решения предыдущих 
судов, в которых сказано, что передача за 
800 тысяч земельного участка Ленина, 3 Б, 
стоимостью 13 миллионов, является зло-
употреблением правом и направлена на 
обход  действующих установленных зако-
ном процедур. Почему так? Какими сооб-
ражениями и законами руководствуется 
городской Прокурор Н.А.Удалов? Лично 
мне вполне ясно, какими…

НУ, ВЫ ПОНИМАЕТЕ, 
КТО ТУТ ПРИНИМАЕТ РЕШЕНИЯ?

Злые языки в кабинетах на Крас-
ноармейской, 16 посмеиваются, мол, 
В.Ю.Раёву, похоже, кто-то внушил, что 
он практически хозяин города. Ну, а 
что, вы же видите, как он чистит улицы 
от снега? Вы же знаете, что в сравнении 
с суммами, какие он получал за ту же 
работу во времена Народной думы 7 
лет назад, отличаются в несколько раз 
от тех сумм, которые, видимо, в силу 
дружбы с Карташовым, он получает 
сейчас? 

А кто может прекратить любое уголов-
ное дело, чтобы, например, как в Санкт-
Петербурге, к коммунальщикам не при-
шла полиция, а после обысков, допросов 
и выемок не привели в суд для ареста? На-
сколько мне известно, без санкции город-
ского Прокурора никто не будет делать 
обыски и аресты. Нет санкции - нет обы-
сков? Нет санкции - нет уголовного дела? 
Нет санкции Прокурора, можно делать 
все, что хочешь?  

Возможно, поэтому мои источники в 
Администрации РГО уже вторую неделю 
подряд  говорят,  якобы Раёв ходит по ка-
бинетам, говоря что-то типа: ну, вы знаете, 
кто тут принимает решения? Намекает на 
себя?

Несмотря на то, что согласно ГОСТ проезжую часть дорог и 
улиц должны очищать от снега и льда в сроки от 3 до 6 часов 
от начала снегопада, а снег шел в ночь с пятницы на субботу 12 
февраля, улицы Гавани и тем более Завокзалья к вечеру вос-
кресенья 13 февраля, то есть через 36 часов после окончания 
снегопада, были очищены лишь частично. 

Полтора  метра  снега  с  каждой  стороны  проезжей  части

Караулов  рассказывает, что  у  главного борца с  коррупцией  на  таможне 
нашли 196 миллионов рублей деньгами, часами от Картье и прочим золотом
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БЫВАЕТ ЛИ ТАК, 
ЧТО ПРОКУРОР КРЫШУЕТ?

Прокуроры, в принципе, тоже люди и 
тоже не святые. Немало Прокуроров  по-
палось на взятках и других преступлениях, 
был даже Прокурор, заказывавший неугод-
ных киллерам. 

Давайте поразмышляем отвлеченно, 
без привязки к нашим городским реали-
ям. Зададим сами себе несколько неудоб-
ных вопросов, ответы на которые в наших 
головах, помогут нам лучше разобраться 
в происходящем, расставив все точки над 
I. 

Бывает ли так, что Прокурор крышу-
ет недобросовестных чиновников с тем, 
чтобы получать свою долю от разворо-
ванного? Бывает ли так, что Прокурор за-
крывает глаза на недобросовестных под-
рядчиков, позволяя тем исполнять свои 
работы отвратительно (либо не испол-
нять вовсе), но исправно получать круп-
ные суммы из бюджета?  Бывает ли в мире 
так, что Прокурор безучастно взирает на 
то, как чиновники покупают квартиры за 
бюджетные деньги гораздо дороже, чем 
эти же квартиры этот же продавец безу-
спешно продает через интернет-ресурсы 
гораздо дешевле? Бывает ли так, что Про-
курор на заседании Думы еще и высказы-
вается за то, чтобы продавцу добавили 

денег на экспертизу? Бывает ли так, что 
Прокурор прикрывает чиновников, кото-
рые занимаются махинациями с землей? 
Бывает ли так, что чиновники заносят 
Прокурору конверты, но не с письмами и 
пояснениями? 

Бывает ли так, что Прокурор, пользу-

ясь своей властью, преследует  тех, кто 
рассказывает правду о действиях чинов-
ников, подрядчиков и нечистоплотных 
силовиков? 

Бывает ли так, что Прокурор ничего не 
знает о том, как из бюджета города в част-
ную фирму, зарегистрированную букваль-
но только что, без каких-либо оснований 
перечислены 100, 200 или 500 миллио-
нов рублей? Бывает ли так, что Прокурор 
преследует  тех, кто мешает спокойствию 
своими экологическими претензиями к 
полуподпольным  предприятиям, отрав-
ляющим целые кварталы едким смогом, 
пусть даже эти экологи - заслуженные 
люди, имеющие боевые награды? Бывает 
ли так, что Прокурор, без каких-либо на 
то оснований в присутствии подчиненных 
огульно утверждает,  что закроет то или 
иное законно работающее предприятие, 
на котором сотни сотрудников, а все его 
руководство посадит? 

На все эти отвлеченные вопросы я от-
вечаю, что бывает и не такое.

КАКИМ ТАКИМ ОБРАЗОМ?
А теперь вернемся в Реж.  Каким образом, 

к примеру, тот же Раёв может  безнаказанно 
ремонтировать и чистить улицы и тротуары 
так, как он это делает? Каким образом, к при-
меру, Карташов, может безнаказанно пере-
числять  из городской казны по 100 миллио-
нов в фирму с уставным капиталом 10 тысяч 
рублей, зарегистрированную за месяц до 
этого, абсолютно без каких-либо законных 
оснований? 

Каким образом, к примеру, можно не 
привлечь к ответственности (и даже оста-
вить во главе города) того же Карташова за 
передачу за 800 тысяч земельного участка в 
центре города, стоимостью более 10 милли-
онов? Как может не быть уголовного дела на 
всех участников сделки, тогда как имеются 
решения пусть и Арбитражного, но все же 
суда, в котором формулировки читаются как 
обвинительное заключение? Почему никто 
не ответил за покупку бюджетом квартир по 
явно завышенным ценам? Как мог Прокурор 
на заседании Думы объяснять, что нормаль-
но после покупки еще и платить продавцу 
квартир за некую экспертизу? Вопросов к 
уже Режевскому Прокурору Н.А.Удалову, а 
не гипотетическому, возникающих в голове, 
множество…

Ответов нет, к сожалению.

КТО ВИНОВАТ И ЧТО ДЕЛАТЬ?
И  что же делать со всем этим? Почему 

улицы чистят хуже? Почему ремонтируют 
проезжую часть, делая гребенку, на которой 
машина вибрирует и рискует рассыпаться? 
Почему деньги из бюджета перечисляют 
неизвестно куда? Почему квартиры за бюд-
жетные деньги покупают гораздо дороже, 
чем этот же продавец пытается продать их 
на Авито? Почему землю ценой в милли-
оны, отдают за 800 тысяч? Почему все это 
безнаказанно? Неужели нам намекают, что 
это нормально, мол, привыкайте, так есть и 
так будет дальше? А тех, кто будет  задавать 
много вопросов, уничтожат?

Вы спросите, а что же делать? 
А ничего не делайте, просто будьте го-

товы, что скоро будете платить за все. Ведь 
Народный депутаты, типа Сурнина и Ерма-
кова, не будут бесконечно за вас сражаться, 
если вы их не будете поддерживать.  И не 
думайте, что коррупция пройдет мимо вас, 
не задевая. 

Вот свежий пример: ассенизаторские 
услуги по вывозке из ваших выгребных ям 

вдруг да и подорожали вдвое. А где же Про-
курор Режа, который обязан следить за за-
конностью? Почему он не воздействует на 
Администрацию во главе с Карташовым? 
Или, может быть, его все устраивает? 

В соцсетях размещен документ за под-
писью городского Прокурора Н.А.Удалова, 
который требует от «Реж-Хлеба» - предпри-
ятия, которым гордятся режевляне, которое 
знают и за пределами области, - видеома-
териалы с камер на  территории частного 
предприятия. Почему Прокурор так рьяно 
требует с Сурнина, «Реж-Хлеба», причем на 
явно сомнительных основаниях, тогда как с 
Раёва, Карташова и других он, судя по всему, 
не требует ничего?

ЛИШЬ БЫ  НАС НЕ ТРОГАЛИ, 
или ГОЭЛРО?

Многие считают, пусть творят что хотят,  
лишь бы их не трогали. Видимо, людей все 
устраивает. Устраивает, что цены на услуги 
ЖКХ растут в Реже, как на дрожжах. Устраи-
вает, что дороги не чистят, а деньги с бюдже-
та валятся немалые. И интересно, что люди и 
не пытаются даже представить себе, что го-
родские власти  в 21 веке обязаны провести 
канализацию в каждый дом. Не говоря уже о 
воде и газе. Люди об этом не мечтают! 

В 21 веке депутат Шарова избралась в 
Думу на волне борьбы за то, что в микрорай-
он Новокочнево проведут электричество! 
Вы вдумайтесь: она требует, чтобы провели 
в целый городской район электричество!

В учебниках истории до сих пор написа-
но, что Ленин в 1918 году принял программу 
ГОЭЛРО - электрификации всей России. 

А мы в 21 веке уже и не мечтаем, чтобы 
на улицах города был асфальт, а в домах - ка-
нализация и вода. И ничего, пусть деньги из 
бюджета куда-то уходят, а властью упивают-
ся персонажи, рассказывающие в Админи-
страции рядовым чиновникам, что именно 
они принимают решения в этих стенах. Мы 
не возмущаемся тому, что за так называе-
мые «скульптуры» из бетона, цена которым 
- копейки, городской бюджет заплатил мил-
лионы. Мы не удивляемся, что кучу мусора 
называют Альпийской горкой, за которую 
тоже платят из бюджета. Мы не удивляемся, 
что не пойми куда Глава города перечисляет 
100 миллионов рублей, а Прокурор молча 
взирает на это. Нас удивляет, что бесконеч-
но проверяют не Карташова, а Народного 
депутата Сурнина и «Боевое Братство», де-
путат Ермаков от которого задает слишком 
много вопросов в интересах граждан. Нас, 
конечно, удивляет, что Прокурор занят тем, 
что мешает неравнодушным людям пилить 
лед на пруду, чтобы новогодние городки вы-
глядели как-то поприличней и сказочней… 

Но сказочней и призрачней пока  выгля-
дит наше светлое будущее… 

И что же  дальше? А дальше будет хуже, 
будет хуже  до тех пор, пока вы будете счи-
тать, что все происходящее вас не касает-
ся…

Виктор Александров 

Объявление на «Авито», показывающее цену, 
за  которую безуспешно пытались 

продать квартиры. 
Но Администрация купила дороже на 20%. 

Новость из  2012  года:  Прокурор 
заказывал  неудобных  людей  киллерам…

Следствием установлено, что бумаги поддельные, - и ничего?

 
Решение Арбитражного суда читается 
всеми как обвинительный приговор, 

но не Прокурором?

Почему Прокурора не интересует, что цены на ассенизаторские услуги 
выросли в два раза?  

Почему Прокурора не интересует, что не выдаются никакие квитанции? 
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Проехала по частному сектору, 
поговорила с жителями, которые убирали 
снег возле своих домов. Да, видно, что по 
главным улицам прошел грейдер, и весь 
снег оказался на обочинах. Из-за сугробов и 
домов-то не видно. 

Что уж говорить о частном секторе, когда 
у нас на обочинах гостевых и центральных 
дорог лежат валы снега, которые сгребаются 
тракторами да так и остаются там лежать, 
видимо, до весны. За уборку снега отвечают 
подрядные организации, и они просто 
обязаны качественно выполнять свою 
работу. Справедливости ради надо сказать, 
что снег, конечно, вывозится, но… За те 
суммы, которые озвучены в контрактах, 
дороги должны быть вычищены под метлу. 

Куда вывозится снег, как отслеживаются 
объемы вывезенного снега, куда вывозится, 
каким образом контролируется, - все 
эти вопросы мы задали представителю 
УГХ господину Томилову, когда поехали с 
депутатом Евгением Сурниным и главным 
редактором «РВ Округ» Галиной Поповой 
смотреть место складирования снега. 

На обратном пути нам навстречу попался 
КамАЗ, груженый снегом. Остановили и 
спросили водителя, от какого он подрядчика 
снег везет. 

Оказалось, что снег вывозит одно из 
коммерческих предприятий нашего города. 
Получается, что отследить, сколько именно 
снега вывезено, к примеру, предприятием 
«Стройресурс», невозможно. Невозможно 
без навигации, которой, по словам господина 
Томилова, у ТСК «Стройресурс» нет. 

Зато есть уже в наличии подписанные 
КС, где указано, что за период с 1.01 по 
31.01.2022 года вывезено с Гавани 1500 тонн 
снега. А вы видели снегоуборочную технику 
в новогодние праздничные дни на улицах 
Гавани? 

Знающие люди говорят, что такой 
объем снега невозможно вывести ЗИЛом 
и небольшой тележкой, имеющимися 
в распоряжении «Стройресурса», и за 
такой период времени. Особенно, если 
учитывать, что в новогодние дни техника, 
как говорят сами работники подрядчи-
ка, не эксплуатировалась. Не могу этого 
утверждать на 100%, но могу говорить с 
большой долей вероятности. Возможно, 
привлекалась наемная техника, но это, 
видимо, останется тайной за семью 
печатями, так как эту информацию нам 
никто не предоставит. 

На вопрос, как отслеживаются объемы 
вывезенного снега, представитель УГХ 
ответил, мол, сколько сказали, столько 
и записали. Выходит, что Раёву верят на 
слово, а у остальных техника должна быть 
оборудована навигаторами? Что же это за 
привилегии?  

В платежном поручении значится сумма 
1 миллион 98 тысяч 429 рублей 23 копейки. 
А, значит, и дороги должны быть чистыми от 
снега. 

Результат же вы видите на фотографиях, 
сделанных 16 февраля текущего года. 

Ирина Белоусова

Наш город власти позиционируют как город с комфортной 
городской средой. «…Оборудуются парки, зоны отдыха, 
ремонтируются дороги и прокладываются новые 
тротуары...» Сейчас речь не идет об их качестве, а об их 
своевременной очистке от снега. И до комфорта на дорогах 
и тротуарах, надо отметить, ой, как далеко. 
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Избирательный округ №3: депу-
таты Боярских Иван Витальевич, Гу-
ляева Татьяна Леонидовна, Ермаков 
Игорь Александрович, Тетерина Ека-
терина Александровна. 

Выделить помещение для организации 
процедурного кабинета в м-не «Вокзаль-
ный».

Установление площадки (сцены) для 
проведения культмассовых мероприятий 
для жителей м-на «Вокзальный».

Восстановление спортивного корта по 
ул. Вокзальная.

Установить на детской площадке спор-
тивные элементы (турники, лесенки и т.д.) в 
м-не «Вокзальный».

Установление скамейки на площади ав-
тостанции и ж\д вокзала.

Ремонт автомобильной дороги 
ул.Вокзальная и ул. Краснофлотцев.

Ремонт пешеходных тротуаров ул. Со-
ветская (от ул.Вокзальная до ул. Гайдара, 
школа №1).

Ремонт пешеходных тротуаров 
ул.Александровская (от ул.Советская, 129 до 
пер.Вокзальный).

Ремонт пешеходных тротуаров у детско-
го сада №4 «Искорка».

Ремонт пешеходных тротуаров и проез-
жей части у остановочного комплекса «Вок-
зал».

Восстановить остановку общественного 
транспорта на ул.Краснофлотцев (остановка 
«Автобаза» у МБУК «ЦНК» (нечетная сторона 
улицы).

Оборудовать пешеходный переход на 
перекрестке ул.Советская – ул.А.Матросова.

Оборудовать пешеходный переход у 
остановки общественного транспорта «Пи-
онерская».

Оборудование площадки остановки 
общественного транспорта «Пионерская» 
ступенями и поручными (четная сторона 
ул.Советская).

Ремонт дороги для подъезда к пожар-
ным гидрантам (ул.К.Маркса, 47).

Ремонт водоразборных коло-
нок на ул.К.Маркса – ул.Советская, 
ул.Александровская, 100.

Профилирование дороги с добавлением 
мелкого щебня по ул.Уральских Доброволь-
цев.

Установить освещение на детской пло-
щадке по ул.Советская, 129.

Установить освещение на площадке по 
сбору ТКО, ул. Советская, 129\3.

Установить освещение у центрального 
входа в детский сад №4 «Искорка» (напро-
тив дома по ул.Вокзальная, 1а).

Благоустроить прилегающую террито-
рию у ЗАГС (посадка деревьев, цветов).

Строительство детских площадок в м–не 
«Вокзальный».

Отсутствие ГВС в летний период в м-не 
«Гавань».

Водоотведение с дороги вдоль дома по 
ул.Чапаева, 22.

Строительство тротуара от библиотеки 
«Гавань» до домов ул.П.Морозова, 52 и 54.

Отсутствие детской площадки 
ул.Металлургов. 2 и 4.

Отсутствие городской бани, м-н «Га-
вань».

Установка и своевременная очистка до-
полнительных урн в м-не «Гавань».

Ремонт дороги от базы отдыха «Бобры» 
до конечной остановки к-с «Металлург-3» и 
«Металлург-4».

Ремонт баскетбольных щитов на спор-
тивной площадке во дворе ул.Заводская, 3.

Отсутствие освещения на ул. Февраль-
ской Революции.

Автодорога поселка Завокзальный отсы-
пана крупной фракцией щебня, необходимо 
произвести расклиновку отсевом.

Отсутствие общественного транспорта 
(установка остановочного комплекса за ж\д 
переездом).

Отсутствие детской площадки в 
п.Завокзальный.

Отсутствие ворот на футбольном поле 
п.Завокзальный.

Отсутствие пожарного гидранта в 
п.Завокзальный.

Отсутствие централизованного водо-
снабжения ( 1 колонка, 5 колодцев на 220 
домов).

Отсутствие детских площадок в частном 
секторе (ул.Зеленая).

Контроль качества и очистки дорог, 
ул.Зеленая (частный сектор).

Ревизия освещения ул.Зеленая (частный 
сектор).

Установка пешеходного перехода на пе-
рекрестке ул.Свердлова-Пионерская (шко-
ла №1, Кабельный завод).

Отсутствие детской площадки в 
д.Першино.

Установка освещения по ул.Ленина в 
д.Першино.

Отсутствие ФАП в д.Першино.
Отсутствие водоснабжения в д.Першино.
Отсутствие санузла в клубе д.Першино.
Плохая очистка улиц в д.Першино.
Отсутствие сотовой связи в д.Першино.
Газификация деревни Першино.
Очистка канализации в многоквартир-

ных домах с.Глинское.
Перебои в объеме и качестве водоснаб-

жения с.Глинское.
Газафикация с.Глинское.
Сделать беговую дорожку на стадионе 

с.Глинское. 
Перебои в объеме и качестве водоснаб-

жения д.Голендухино.
Установка тротуаров в д.Голендухино.
Избирательный округ №4: депу-

таты Алферьев Александр Влади-
мирович, Каунов Петр Викторович, 
Латников Александр Михайлович, 
Нешатаев Геннадий Леонидович.

Окончание работ по электроснабжению 
п.Крутиха (УГХ, 2021 г.).

Оборудование детской площадки в 
п.Крутиха (нач ТУ, 2022 г.).

Выполнить освещение дороги от а\до-
роги Екатеринбург-Реж до п.Крутиха )нач ТУ, 
2021-2023.

Организовать подвоз детей школьного 
возраста до школы в п.Лосиный (т.к. дети ез-
дят учиться в школа в Лосиный), Управление 
образования.

Провести интернет в п.Крутиха, Админи-
страция РГО.

Выполнить комплекс мероприятий по 
водоснабжению п.Костоусово, УГХ.

Организовать подвоз детей дошколь-
ного возраста в детский сад, п. Костоусово, 
Управление образования, немедленно.

Оборудование подъезда к пожарному 
водоему в южной части п.Крутиха, Нач ТУ, 
2021.

Провести интернет в д.Сохарево, Адми-
нистрация РГО.

Замена входных дверей в клубе 
д.Сохарево, МБУ СКС, 2022.

Передача СОГУ «Свердловавтодор» а\
дороги Талый Ключ-Соколово, УГХ, немед-
ленно.

Установка водонапорной башни 
Рожновского, скважина №1 (Лесная) в 
с.Клевакинское. Прим.: проведены работы 
по разработке проектно-сметной докумен-
тации, проведена ценовая экспертиза.

Замена водонапорной башни Рожнов-
ского, скважина Гурино, с.Клевакинское.

Приобретение трактора ассенизатор-
ской бочки для вывоза ЖБО, с.Клевакинское.

Отсутствует врач в ОВП с.Клевакинское.
Организация работы аптечного пункта в 

с.Клевакинское.
Обустройство парка отдыха для жителей 

старшего поколения в с.Клевакинское.
Строительство пищеблока в детском 

саду с.Леневское, Управление образования, 
2021-2022.

 Передача СОГУ «Свердловавтодор» а\
дороги Леневское-Н.Шайтанский, УГХ, не-
медленно.

Оборудовать детскую площадку в 
с.Леневское, Нач ТУ, 2022.

Оборудовать детскую площадку рядом с 
клубом в д.Ощепково, Нач ТУ, 2022.

Строительство школы-сада в 
с.Арамашка, Управление образования, 2022.

Оборудование парковой зоны в 
с.Арамашка, Нач ТУ, 2022-2023.

Строительство многофункциональной 
спортивной площадки в с.Арамашка, МКУ 
ССОС, 2022.

Оборудование видеонаблюдения на 
въездах в город. УГХ, 2022-2025.

Оборудование информационных стен-
дов на въездах в город. Администрация, 
2022-2025.

Дооборудовать детскую площадку в 
районе 2-этажных домов по ул.Костоусова и 
П.Морозова. УГХ, 2022.

Проектирование, застройка прибреж-
ной зоны в м-не «Гавань», Архитектура УГХ, 
2022-2025.

Строительство пешеходного тротуара от 
Режевского дома-интерната до школы №10. 
УГХ, 2022.

Оборудование стоянки и колясочного 
пандуса к детской поликлинике «Режевская 
ЦРБ», УГХ, 2022-2023.

Организовать разработку в каждом ТУ 
щебеночных карьеров для собственных 
нужд. Администрация, 2022-2025.

Включить фестиваль «Тропой Данилы 
Зверева» в областной событийный кален-
дарь. Администрация, 2022.

Для координации действий и поступа-
тельного развития въездного туризма соз-
дать МБУ «Центр развития туризма». Адми-
нистрация, 2022.

Организовать поддержку издательской 
деятельности творческих объединений кра-
еведов, родоведов, художников и поэтов 
Режа. Администрация, 2022-2025.

Выполнить проектные работы по актуа-
лизации схемы газоснабжения Режевского 
района. УГХ, 2022.

Организовать работу по газификации 
сельских населенных пунктов. Администра-
ция, 2022-2025.

Создание центра роста в одной из сель-
ских школ (с.Клевакинское) по начальному 
профессиональному образованию сель-
ских школьников. Управление образова-
ния, 2023.

Активизация работы Режевского ФПП 
и начальников ТУ, Режевского управления 
с\х по организации предприятий малого и 
среднего бизнеса на селе и созданию но-
вых рабочих мест. Администрация, посто-
янно.

Провести инвентаризацию земель с\х 
назначения и продолжить оформление 
прав муниципалитета на эти земли. Адми-
нистрация, 2022. 

Разработать программу ремонта и 
строительства дорог в сельской местности. 
Администрация, 2022.

Строительство тротуара от Режевского 
дома-интерната до школы №10 с целью пе-
редвижения инвалидов, с учетом возмож-
ности передвижения инвалидов, пользую-
щихся колясками.

Строительство тротуара от домов Мед-
городка (ул.Заводская, 6\1, 6\2, 6\3, 6\4, 6\5, 
6\6, 8\1, 8\2, 4) до школы №10 с освещением 
для детей.

Асфальтирование дороги и тротуара от 
Медгородка до школы №10.

Асфальтирование дороги 
ул.Медицинской до дома ул.Заводская, 8\1.

Организация водоотведения от домов 
по ул.П.Морозова, 56\3 и 56\2.

Строительство парковки между домами 
по ул.Чапаева, 21\1, 21\3.

Оборудовать качель на ул.Металлургов, 
3\2.

Строительство скейт-парка в районе 
«Гавань» (населением предложен пустырь 
перед стадионом). 

Рассмотреть возможность изменения 
режима работы детских садов с 7.00 до 
17.30.

Решить вопросы об уборке дворовых 
территорий, организации чистки дворов и 
обслуживания дворовых площадок, пред-
усмотреть межевание придомовых терри-
торий.

Решить вопрос о разделении Управле-
ния культуры, физической культуры, спор-
та и молодежной политики (культура и 
спорт имеют различные направления раз-
вития, проблемы с финансированием спор-
та – в частности выездных соревнований).

Обеспечить доступность лекарствен-
ных средств в деревнях и селах (аптечные 
пункты закрыты, договоры не заключены, 
не решен вопрос о доставке лекарствен-
ных средств).

Рассмотреть возможность увеличения 
расходов на выписку периодических изда-
ний в сельские библиотеки.

Рассмотреть возможность увеличения 
расходов на обеспечение бумагой и иными 
канцтоварами (сельские территории).

Решить вопрос по РЭСК Артемовский 
по частым отключениям электроэнергии 
п.Костоусово.

Асфальтирование центральной улицы 
(по кольцу) п.Костоусово.

Строительство туалета в клубе 
п.Костоусово.

Приобретение для клуба колонок, ми-
крофонных стоек, экрана в п. Костоусово.

Ремонт клуба в п.Крутиха.
Строительство детского городка около 

клуба в д.Ощепково.
Ремонт клуба в д.Ощепково.
Выполнить мероприятия по обе-

спечению доступного водоснабжения в 
д.Ощепково.

Строительство водонапорной башни в 
с.Арамашка.

Организовать содержание автомо-
бильных дорог в зимний период в соответ-
ствии с установленными требованиями в 
с.Арамашка.

Строительство детского городка в рай-
оне двухэтажных домов за котельной в 
с.Арамашка.

Восстановление детской площадки в 
д.Сохарево.

Ремонт мемориала погибшим в ВОВ в 
д.Сохарево.

Открытие магазина промтоваров в д. Со-
харево.

Решить вопрос по улучшению уличного 
освещения в д.Сохарево.

Решить вопрос по ремонту моста по до-
роге в д.Сохарево.

Организовать комплекс мероприятий, 
направленных на решение вопросов по 
капитальному ремонту и техническому со-
держанию 11 жилых двухэтажных домов по 
ул.Чапаева в с.Клевакинское.

Организация резервного отопления дет-
ского сада (электрическое) в с.Леневское.

Организовать содержание корта и объ-
ектов культуры в с.Леневское.

Организовать освещение от своротки 
перекрестка п.Первомайский до Медгород-
ка (дети ходят в школу в темноте через ж\д 
переезд).

Решить вопрос по расселению из ава-
рийного жилья в г.Реж.

Обустройство детской площадки (стоят 
машины, песочница заросла) по ул. Костоу-
сова, 79. 

Избирательный округ №5: депу-
таты Кайгородова Наиля Миначевна, 
Кузьмин Алексей Михайлович, Саган 
Елена Николаевна, Сурнин Евгений 
Витальевич. 

Строительство новой котельной в м-не 
«Быстринский». 

Восстановить подачу горячей воды в м-н 
«Быстринский» в летний период. 

Асфальтирование автомобильной до-
роги общего пользования, ул. Заречная, по 
2023 год.

Асфальтирование тротуара по 
ул.Калинина, по 2023 год.

Асфальтирование автомобильной до-
роги общего пользования от Химзавода до 
трассы Реж-Екатеринбург, ул. Курская, по 
2022 год.

Освещение во дворе ул.Калинина, 38\1.
Облагородить клумбу в парке «Быстрин-

ский» (облицевать камнями).
Ремонт дороги вдоль дома по 

ул.Калинина,10\1.
Освещение п.Первомайский.
Организация маршрута (5-6 рейсов) от 

РХЗ до садов «Уральские зори».
Отсыпать щебнем территорию около 

контейнерной площадки по ул.Калинина, 
10.

Произвести ремонт освещения 
ул.Заречная, п.Быстринский.

Ремонт канализации ул.Говорова, Дегтя-
рева (5 участок).

Общие наказы 
депутатам всех округов
Организовать взаимодействие участко-

вых уполномоченных с начальниками тер-
риториальных управлений и их отчетности 
на сходах граждан.

Организовать решение вопроса по со-
держанию территории заброшенных домов 
в соответствии с установленными требова-
ниями.

Отремонтировать мост через р.Реж на 
кладбище «Орлова гора», установить его ос-
вещение.

Организация мото- и автокроссов. 
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Предвоенное время. В стране происхо-
дят исторические события. Строятся заводы 
и гидростанции, создаются колхозы, школь-
ное обучение становится всеобщим. Для 
детей строятся детские сады, школы, Дома 
пионеров и пионерские лагеря. О том, как 
жили и чем занимались режевские пионеры 
30-х годов, сохранились воспоминания не-
которых пионеров - ветеранов и пионерво-
жатых того далёкого времени.

Из сохранившихся документов архива 
ЦООСО, документов Режевского историче-
ского музея, подшивок районных газет.

Из воспоминаний Тупяковой Алек-
сандры Федоровны, ветерана пионер-
ского движения 30-х годов, мы узнаём, 
чем был заполнен день пионера в то время.

«В эти годы многие родители были не-
грамотны, религиозны. Они ходили в цер-
ковь, где попы их уговаривали, чтобы они 
не разрешали детям быть пионерами. За-
пугивали родителей: «кто будет пионе-
ром, того будут жечь в аду». Запугивали 
папой Римским, под чьим руководством на-
ходились церкви, что он дал распоряжение 
об уничтожении детей–пионеров, которых 
в то время называли «красными дьяволята-
ми». 

Но мы, пионеры-активисты, вели разъ-
яснительную работу с родителями о пи-
онерах и значении пионерского галстука. 
Приглашали родителей на пионерские сбо-
ры, старались быть отличниками в учебе, 
ходили по домам, обучали неграмотных, 
читали этим родителям художественную 
литературу. 

Пожилым людям наши пионеры помога-
ли выполнить домашние работы. Девочки 
мыли окна, полы, ходили в магазин за про-
дуктами. Мальчики наводили порядок во 
дворе, кололи дрова, носили воду. 

Нами проводилась разъяснительная ра-
бота о вступлении в члены колхоза «7-е но-
ября» в Кочнево. Для удобрения полей соби-
рали золу, птичий помёт, ходили окучивать 
картошку, пололи грядки. 

Для большего охвата родителей, для их 
убеждения, что пионеры занимаются полез-
ным делом, проводили пионерские сборы на 

пионерской поляне (поляна за кладбищем). 
Перед родителями выступали с художе-
ственной самодеятельностью. 

В школе на переменах проводили игры, 
инсценировки, для детских площадок гото-
вили игры – самоделки». 

Из воспоминаний Карпенковой Гали-
ны Александровны, пионерки и пионер-
вожатой, мы узнаём много интересного о 
жизни режевских пионеров 30-х годов.

«Я вспоминаю, как песню, свой пионер-
ский первый отряд.

В дни подготовки к празднику День пио-
нерии как никогда вспоминаются годы на-
шего детства, незабываемые, самые бес-
печные, самые непосредственные. Называю 
откровенно годы детства годами мечта-
ний, учёбы и до самозабвения весёлых живых 
игр. 

Наши детские годы проходят в тяжё-
лых условиях, материальных лишениях, но 
большого патриотического подъёма и эн-
тузиазма. Мы, юные пионеры, были готовы 
выполнять любые поручения пионерской, 
комсомольской и партийной организаций. 
Мы, юные ленинцы, так же боролись, как 
большевики и весь советский народ, за по-
строение социализма в нашей молодой 
стране. 

Несмотря на материальные лишения, 
детство и юность неповторимы и  пре-
красны. Только в детские и в юношеские годы 
можно заложить прочный фундамент зна-
ний, который будет необходим на протя-
жении всей творческой жизни. Для этого не-
обходимо учиться, учиться, и учиться, как 
завещал В.И.Ленин. И, конечно, в то время 
наша главная задача пионеров была также 
борьба за отличную учёбу, борьба с лодыря-
ми, хулиганами, драчунами. 

Наряду с учёбой мы, пионеры, занима-
лись и общественной работой. Брали шеф-
ство по уходу за лошадьми и телятами 
в подшефных организациях, ездили с кон-
цертами в село, выпускали боевые листки. 
Весной проводили праздник «птиц», строи-
ли скворечники, кормушки, проводили сбор 
средств для детей зарубежных стран и т.д. 

Впервые нам с Галиной Ивановной (сей-

час живет в Краснодаре), 14-летним ком-
сомолкам 30-х годов, было дано поручение 
наладить пионерскую работу в школе №2. 
Заведующим отделом пионерии РК ВЛКСМ 
Зоей Ждановских, секретарем РК ВЛКСМ Ка-
занцевым я была назначена старшей вожа-
той школы. 

Помню себя худенькой, невысокого ро-
ста девочкой, которая пришла в школу и 
отрекомендовалась ребятам старшей пи-
онервожатой. А пионеры в той школе были 
больше и здоровее меня. Я почувствовала 
недоверие со стороны ребят. Школа была 
самая неуспевающая, самая недисципли-
нированная. Первое время нам с Галей не 
удавалось привлечь на свою сторону кучку 
ребят во главе с Васей Пузановым, который 
дезорганизовывал всю пионерскую работу в 
школе. Они срывали пионерские сборы, уро-
ки. Мы с Галей приходили в ГК ВЛКСМ с отка-
зом от пионерской работы. 

Но после внушения со стороны Жда-
новских возвращались снова в школу и с 
упорством и настойчивостью проводили 
постоянную ежедневную работу в школе 
с ребятами. Интересно проводили сборы, 
организовали самодеятельность. Особен-
но нам удавались постановки, которые мы 
ставили не только в школе, но и в городском 
клубе. Это увлекло ребят, отличавшихся 
хулиганскими выходками. 

В моей памяти, пожалуй, это самое ра-
достное время, когда в школе была постав-
лена пионерская работа на должную высо-
ту, когда я лично почувствовала признание 
со стороны пионеров школы, как старшего 
вожатого. Вся наша кропотливая повсед-
невная работа с Галей вместе с учителями 
школы была вознаграждена. Школа по успе-
ваемости и дисциплине уже не числилась в 
числе отстающих.

Часто вспоминаются моменты под-
готовки к праздникам 1 мая, 7 ноября. Мы 
проводили в школе специальные сборы 
по тренировке, чтобы красиво пройти в 
праздничной колонне, отработать пово-
роты, равнение в затылок, когда все шли в 
ногу. Тренировались барабанщики, горни-
сты, разучивали песни строевые. И, конеч-
но, готовили украшения. Шли всегда на де-
монстрацию, как солдаты на парад. Я лично 
после командования отрядом приходила 
домой с охрипшим голосом, но с хорошими 
воспоминаниями и хорошим настроением 
от того, что школа прошла стройно и кра-
сиво. 

Ещё помнится, как весной ходили со 

скворечниками по улицам города и пели пес-
ни. Это было призывом ко всему населению 
встретить гостеприимно наших перна-
тых. 

Помню ещё пионерский костер, где чти-
ли память Павлика Морозова. Как горели 
детские глаза жгучей ненавистью к про-
клятым врагам советской власти, совер-
шившим злостное преступление над юным 
борцом пионером Павликом Морозовым. И 
после сбора патриотические порывы пио-
неров превращались в полезные пионерские 
дела. 

Из активных пионеров школы №2, про-
живающих в городе, остались Маруся Луки-
на (Мария Ивановна), Зина Бабкина (не знаю 
новую фамилию)».

Карпенкова Галина Александровна была 
награждена Почётной грамотой Городского 
совета пионерской организации при празд-
новании 50-летия Режевской городской пи-
онерской организации. 

Грамота подписана: Председатель 
Городского совета пионерской органи-
зации - А.П.Старов, секретарь ГК ВЛКСМ - 
А.И.Макаренкова.

Воспоминания бывшего пионерского 
работника Костоусовой (Исаковой стала 
позднее) Нины Иосифовны приближают 
события 30-х годов. 

Нина Иосифовна работала массови-
ком Дома пионеров с октября 1937 года по 
февраль 1939 года, старшей пионервожа-
той и физруком школы №5 с 6.02.1939 по 
12.04.1942 год, директором Дома пионеров 
с 20.01.1950 по 1.08.1951 год. Нина Иоси-
фовна - участник Великой Отечественной 
войны.

«Исполняется 60 лет пионерской орга-
низации имени В.И.Ленина. Это солидный 
возраст. Но пионерия остается всегда 
молодой. В жизни и в работе пионерии про-
изошли огромные изменения. 

Мне вспоминается мой пионерский воз-
раст. Вступила я в пионеры в 1932 году. Пом-
ню свою первую пионервожатую – Барахни-
ну Аню (Воскресенскую Анну Дмитриевну). 
Вместе с ней работала Тыкина Ольга. 

Сборы у нас проходили примерно в та-
ком стиле. Выстраивались мы по звеньям. 
Звеньевые отдавали рапорта. На сборах ре-
шались злободневные тематические вопро-
сы. Особенно много было в то время бесед о 
Павлике Морозове и о пионере Абросимове, 
который шёл в школу и увидел разобранную 
линию железной дороги. Шёл поезд. Пионер, 
недолго думая, снял пионерский галстук, 
сделал флаг и, размахивая им, предотвра-
тил аварию пассажирского поезда. 

Мы пели, танцевали, ходили под звуки 
горна и барабана по улицам до Талицкой 
школы (ныне Дом пионеров). Пели песни: 
«Юный барабанщик», «Там, вдали за рекой», 
«Мы - веселые ребята», «Взвейтесь костра-
ми, синие ночи», «Картошка» и другие. 

Много занимались сбором золы, пти-
чьего помёта, колосьев, макулатуры, ме-
таллолома. А чтобы купить пионерскую 
атрибутику, мы устраивали платные кон-
церты по вечерам по улицам. Больше всего 
выступали в доме на углу Ленина и Фрунзе 
у Клюевых. У них был амбар. Так мы из него 
выступали, а зрители со своими стулья-
ми размещались во дворе. А на вырученные 
деньги приобрели горн и барабан.

Еще вспоминается пионерский лагерь, 
который был на Остринском кордоне. Это 
в верховьях пруда. Жили в бараках, сколочен-
ных из досок. В лагерь шли пешком, или везли 
нас на пароходике в барже. Был такой паро-
ходик в заводе, возили руду с Костоусовского 
рудника. Пристань была выше лагеря. С со-
бой мы брали обшивку для деревянных рас-
кладушек. Обшивали их. Песком обсыпали 
все дорожки лагеря. Заготовляли дрова для 
кухни. Носили воду из родника для нужд ла-
геря. А ночами дежурили у лагерного флага. 
Были случаи, когда флаг снимали. Не было 
никакого комфорта, и полное самообслужи-
вание. 

Зов горниста привычным приказом, 
Не смолкая, летит сквозь года.
С той поры, как нам галстук повязан, 
Пионерами будем всегда!

Продолжение на с.8
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Много собирали лекарственных трав и 
разных коллекций, которые впоследствии 
сдавали в школу. 

В дальнейшем мне самой пришлось рабо-
тать на пионерской работе.

В октябре 1937 года райком комсомола 
направил меня в Дом пионеров массовиком. 
Дом пионеров в то время располагался на 
улице Ленина дом №19. Это угол Ленина и 
Энгельса. 

Заведующей была Соколова Валентина 
Аркадьевна, баянисты – Тупяков Геннадий 
(Герман) Яковлевич и Пузанов Виктор Ива-
нович (сейчас работает директором на 
46 участке). В доме пионеров был большой 
музыкальный оркестр. Руководили им два 
брата Ивановы, большие любители музыки. 
Старший Толя учился в Пермском музыкаль-
ном училище. Погиб на фронте в годы ВОВ. 
Кружки активно посещали Тыкина Зоя (позд-
нее Зайцева), Ждановских Рита (позже Бело-
крылова), Поскачева Зоя, которая в дальней-
шем работала музыкальным работником в 
Челябинске, Щербакова Надя, Мочалов Толя 

и другие. Хорошо работали хоровой, драма-
тический, танцевальный кружки. 

В 1938 году мы были участниками 
Первого Областного Олимпийского кон-
курса детского народного творчества. 
Нас ездило 5 человек. Осипов Георгий Ав-
тономович ездил со своими  стихами, им 
самим сочиненными, и танцевальная груп-
па: Тыкина Зоя, Тупякова Клара, Поскачева 
Зоя. Я была старшей. Здесь в Свердловске, 
во Дворце пионеров, когда мы смотрели 
постановку «Медной горы Хозяйка», мы 
встретились с Павлом Петровичем Бажо-
вым.

Большую работу мы проводили по 
школам на переменах. По графику мы с 
баянистом шли в ту или иную школу и в 
перемены организовывали танцы и игры.

В летний период в городском саду, что 
напротив школы №3, по улице Пушкина 
организовывали форпост. Так называлась 
детская площадка. Работали на площад-
ке с детьми. На площадке с нами работа-
ла Пузанова Клавдия Павловна (позднее 

Мохова). В то время она была физкультур-
ным работником. 

Проведение всех новогодних ёлок тоже 
входило в обязанности Дома пионеров.

В феврале 1939 года Дом пионеров был 
закрыт. Здание принадлежало заводу.

Меня перевели в школу №5 старшей пи-
онервожатой. В школе не было никаких пи-
онерских комнат. Всю пионерскую работу 
проводили в классных комнатах. Вожаты-
ми младших классов были ребята старше-
классники. Такие, как Лора Михайлищева, 
Нина Ведунова. Большую работу вели и учи-
теля начальных классов: Абрамович Галина 
Ивановна, Малыгина Таисья Дмитриевна, 
Миронова Мария Ивановна. А в старших 
классах работу вели комсомольцы завода 
«Сантехника». 

Пионерская работа была живой, друж-
ной, сплочённой. Ребята делали всё вместе 
организованно. Если шли в кино, то все вме-
сте, отрядом. На лыжах тоже все вместе. 
Не давали пощады тем, кто нарушал дис-
циплину или плохо учился. Их обсуждали в 

звене, отряде. Ребята сами ходили к роди-
телям учащихся. Ну, и помогали в учении. За 
отстающими закрепляли лучших учащихся 
или звеном оставались готовить уроки. 

Действенной была школьная отрядная 
стенная печать. 

Любили ребята художественную само-
деятельность. Был большой танцевальный 
коллектив. Танцы мы придумывали сами, все 
вместе. Подсобного материала было мало. 
Составляли все возможные интермедии на 
школьные темы. Очень модными были физ-
культурные пирамиды, которые также при-
думывали мы сами. Был хоровой коллектив 
и кукольный театр, которым руководила 
Абрамович Г.И. Также собирали лекарствен-
ные травы, макулатуру, металлолом, золу, 
колосья. Школа отапливалась дровами, по-
этому распилом дров занимались тоже ре-
бята». 

Л.Я.Соскова, член Режевского 
историко-рословного общества

В конце 60-ых годов Химический завод 
реконструировал парковую зону: расши-
рили футбольное поле, усовершенствовали 
волейбольную площадку, соорудили сектор 
для прыжков в длину и высоту, проложили 
кроссовую и лыжную трассы. Получилось 
отличное спортивное ядро, где сдавали 

нормы ГТО, где проходили межцеховые и 
городские соревнования. Кроме спортив-
ных мероприятий здесь устраивали торже-
ственные собрания, массовые праздники, 
например, праздник улицы Калинина, День 
Строителя. Была здесь и танцевальная пло-
щадка для вечеров отдыха молодёжи. На 

территории парка были размещены летние 
киоски для буфетов и агитплощадка со сце-
ной. В зимнее время на территории парка 
по прилегающим к нему рельефным местам 
проводились соревнования и уроки физ-
культуры школы и ГПТУ-26. 

В 1982 году парк перестал существовать. 
На футбольном поле был построен детский 
сад «Сказка», а в лесной зоне парка стоят 
жилые дома по ул. Калинина №№8, 8/1, 8/2, 
8/3, 8/4, 10, 10/1. 

Многие уважаемые люди были не соглас-
ны отводить это место под строительство 
жилых домов, просили оставить его в ка-
честве парковой зоны. Предлагалось вести 
расширение поселка в направлении частно-
го сектора Быстринский. Так и было сдела-
но: за ДК «Горизонт» расширили поляну под 
стадион, рядом возвели каркас спортивно-
го комплекса. Неподалёку построен детский 

сад «Антошка» - сейчас Центр «Дар», - за ним 
заложили фундамент под жилой дом, по-
строили теплопункт, электроподстанцию с 
расчётом на будущее строительство. 

Но наступили 90-ые годы, и завод, к со-
жалению, не успел закончить начатое стро-
ительство… 

Олег Подгорнов

Все массовые культурно-спортивные мероприятия Быстрин-
ского с начала 50-ых годов проводились в парке «Юность». Идея 
создания парка принадлежала строительным организациям на-
шего поселка, его так и называли – парк строителей. 

1965 год, эстафета у парка "Юность", 
сейчас здесь остановка, виден вход в парк.

1972. Торжественное  мероприятие
 в  честь  Дня  строителя

1969 год. Футбол в парке "Юность"

Наш земляк А.В.Рычков, который напи-
сал уже не одну книгу о Режевской земле, 
решил объединить легенды и предания в 
одном месте, выпустив сборник невыду-
манных историй о родной земле. 

Так и родилась новая книга под названи-
ем «Режевские легенды, предания и сказы в 
местной истории и географии».

Книга вышла из печати, и сотрудники 
библиотеки «Гавань» решили познакомить 
своих читателей с этим интересным изда-
нием. Мы с мужем не упустили возможность 
побывать на презентации книги, пообщать-
ся с автором и встретиться с давними зна-
комыми, которых планировали увидеть на 
мероприятии. Наши надежды оправдались: 
увидели много знакомых и давно не виден-
ных любителей краеведения и хорошей ли-
тературы.

Прибывающих на мероприятие встре-
чали гостеприимные сотрудники библио-
теки во главе с заведующей А.Г.Кочневой. 
На первом этаже, как и всегда, распола-
галась выставка картин учащихся школы 
искусств. Рисунки на тему сказов и преда-
ний об уральской земле поражали разно-
образием сюжетов и манеры исполнения. 
Представляла их руководитель отделения 
Т.Г.Бабина, сама отличная художница, пред-
ставившая серию рисунков на заявленную 
тему. 

Александра Геннадьевна тепло по-
приветствовала собравшихся, представив 
автора Алексея Викторовича. Участники 
ансамбля русской песни «Реченька» под 
руководством А.Щапиной порадовали нас 
своим выступлением, также мы услышали 
еще одну воспитанницу школы, сыгравшую 

на рояле со своим преподавателем и под-
державшим ее папой с игрой на барабан-
ной установке.

Перемещаемся на второй этаж - в чи-
тальный зал. Здесь тоже представлены ри-
сунки учеников школы искусств. А.Рычков 
рассказал, как шла работа над новой кни-
гой. Её тематика немного выбивается из 
ряда его книг о Реже, а работе сопутство-
вали почти мистические удачи. Авторами 
26 рассказов стали шесть человек, а ил-
люстрациями послужили наравне с ри-
сунками юных художников и фотографии 
местной природы. Представлены легенды 
и сказы обо всех достопримечательно-
стях города и реки Реж, а также  местных 
окрестностей, о которых писал даже зна-
менитый сказитель П.П.Бажов, его сказы 
тоже представлены в книге. 

Перечислять все 26 публикаций не 
имеет смысла, их нужно читать и наслаж-
даться языком сказителей земли ураль-
ской. 

Книгу мы все, конечно, приобрели, а 
автор сделал на издании дарственные над-
писи. Мы надеемся, что это не последняя 
книга нашего местного историка, хотя он и 
сказал, что переходит в цифровой формат. 
Достижения науки - это здорово, но старая 
добрая книга, которую можно потрогать и 
насладиться её чтением, не заменима.

Г.Колмакова, благодарный читатель

У каждого народа и на каждой территории есть свои преда-
ния и сказы, передаваемые из поколения в поколение. Режев-
ской район тоже имеет много таких рассказов. До последнего 
времени они были только в воспоминаниях отдельных семей. 
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В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Все собаки прошли ветеринарный карантин. Животным поставлены необходимые прививки. Есть  
щенки, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, звоните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившуюся собаку. Уважаемые режевляне, если у вас есть возможность 

помочь кормом для собак, то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.

Сотрудники полиции разъяснили и 
предупредили работников, чтобы ни в коем 
случае, ни под каким предлогом они не от-
правляли коды и пароли в ответ на посту-
пающие телефонные звонки, особенно с не-
знакомых номеров. Кроме того, подробно 
рассказали, как защитить себя и своих близ-
ких от мошеннических действий.

В ходе каждой встречи сотрудники по-
лиции привели конкретные примеры, ког-
да граждане лишались своих сбережений. 
Присутствующим напомнили, что при утере 
платёжной карты необходимо немедленно 
позвонить по номеру «горячей линии» об-
служивающего банка и заблокировать кар-
ту, чтобы не потерять денежные средства.

Также подробно разобрали такие схемы 
обманов, как, например, «Родственник по-
пал в беду», и дали рекомендации, как дей-
ствовать в подобных ситуациях.

В завершение встреч полицейские, со-
вместно с руководством данных организа-
ций, обсудили дальнейшие взаимодействие 
и предложения по вопросу профилактики 
мошенничества и ответили на все интере-
сующие вопросы. Профилактические меро-
приятия продолжаются.

Общественный совет при ОМВД России 
по Режевскому району активно присоеди-
нился к профилактическим мероприятиям. 
Его члены информируют граждан о атаках 
мошенниках и проводят большую разъяс-
нительную работу с населением. 

Сотрудники полиции напоминают 
жителям:

- Не доверяйте любым нежелательным 
сообщениям, содержащим просьбу предо-
ставить личную информацию.

- Игнорируйте спам.
- Никогда не предоставляйте ваши пер-

сональные данные людям, в личности кото-
рых вы недостаточно уверены.

- Запомните ваши пароли и PIN-коды, ни-
кому их не сообщайте.

- Будьте очень осторожны при совер-
шении онлайн-покупок, так как существует 
угроза фишинга, при которой мошенник мо-
жет узнать номер вашей кредитной карты. 
Используйте веб-сайты, которые обеспечи-
вают безопасность сделок. Также ознакомь-
тесь с политикой конфиденциальности сай-
та.

- Безопасность должна быть многоуров-
невой. Установите и регулярно обновляйте 
программные продукты, обеспечивающие 
безопасность вашего компьютера.

Будьте бдительны! Не передавайте неиз-
вестным лицам конфиденциальную инфор-
мацию о своих счетах, вкладах и банковских 
картах.

 Если вы стали жертвой злоумышлен-
ников, незамедлительно обращайтесь 
по телефону Дежурной части ОМВД Рос-
сии по Режевскому району 8(34364) 3-23-
61.

Сотрудники ОМВД России по Режевскому району проводят 
рабочие встречи с коллективами предприятий и учрежде-
ний, рассказывают об основных видах и способах соверше-
ния мошенничеств и дают важные рекомендации о том, как 
не попасть в руки аферистов. Так, полицейские Режа посети-
ли коллективы Дворца Культуры «Металлург», Центра Куль-
туры и Искусств и Спортивной школы «Россия». 

Больные и инфицированные вирусом 
лейкоза крупного рогатого скота животные 
являются основным источником зараже-
ния. Передача вируса происходит через 
кровь, молоко и другие секреты и экскреты, 
инфицированные вирусом лейкоза крупно-
го рогатого скота. Заражение происходит 
при совместном содержании здоровых жи-
вотных с больными или инфицированными 
вирусом лейкоза крупного рогатого скота. 

Два раза в год  специалисты ГБУСО Ре-
жевская ветстанция проводят плановые 
противоэпизоотические мероприятия, в 
том числе отбор проб крови для исследо-
вания в лаборатории на лейкоз. Крупный 
рогатый скот, положительно реагирующий 
по итогам лабораторных исследований в 
РИД (реакция иммунодиффузии), признают 
зараженными (инфицированными) ВЛКРС. 
После лабораторного заключения ветери-
нарные специалисты действуют согласно 
утвержденному плану организационных и 
специальных мероприятий по ликвидации 
и предотвращению распространения дан-
ного заболевания на территории хозяйства 
и всего района.

 Молоко от коров допускается исполь-
зовать внутри неблагополучного хозяйства 
по ВЛКРС после пастеризации в обычном 
технологическом режиме. 

Молоко и молочные продукты от боль-
ных лейкозом коров запрещено реализо-
вать в свободной продаже.  Положительно 
реагирующие на лейкоз животные под-
лежат немедленной выбраковке и убою.  
Иммунопрофилактики и средств лечения 
крупного рогатого скота при данном забо-
левании нет!

 С целью предотвращения заноса и рас-
пространения ВЛКРС в личных подсобных 
хозяйствах, владельцам животных НЕОБХО-
ДИМО:  

- приобретать и продавать крупный ро-
гатый скот только после проведения диа-
гностических исследований, в том числе 
на лейкоз, и при наличии ветеринарных со-
проводительных документов, выдаваемых 
государственными учреждениями ветери-
нарии, которые подтверждают здоровье 
животных, благополучие местности по осо-
бо опасным инфекционным заболеваниям;  

- вновь поступивших животных ставить 
на карантин в течение 30 дней для прове-
дения серологических, гематологических и 
других исследований и обработок;  

- обрабатывать поголовье крупного ро-
гатого скота против кровососущих насеко-
мых, гнуса;  

- по требованию ветеринарных специ-
алистов предъявлять животных для прове-
дения обязательных противоэпизоотиче-
ских мероприятий (отбор проб крови для 
диагностических исследований), предо-
ставлять все необходимые сведения о при-
обретенных животных; 

- выполнять требования ветеринарных 
специалистов по соблюдению правил по 
профилактике и борьбе с лейкозом крупно-
го рогатого скота.  

- своевременно информировать  специ-
алистов ГБУСО Режевская ветстанция  (3-53-
51) обо всех случаях заболевания животных 
с подозрением на лейкоз (снижение про-
дуктивности, отеки, увеличение поверх-
ностных лимфоузлов, исхудание). 

ГБУСО Режевская ветстанция

Лейкоз крупного рогатого скота – хроническое инфекцион-
ное заболевание, вызываемое вирусом лейкоза крупного ро-
гатого скота (ВЛКРС), протекающее сначала бессимптомно, а 
затем проявляющееся лимфоцитозом или образованием опу-
холей в кроветворных и других органах и тканях. 
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Наш отряд приехал сюда уже в третий 
раз. Состав отряда меняется, но неизмен-
ным руководителем его остаётся Табола 
Сергей Олегович, учитель физкультуры 
и ОБЖ школы №1, для которого поисковая 
работа стала неотъемлемой частью жизни. 
Финансовую помощь в организации поезд-
ки традиционно оказало руководство АО 
«Сафьяновская медь».

Приехав на место, расположились в ла-
гере, который был расположен на берегу 
реки Дон. Жили в палатках. Одновременно с 
нашим отрядом работали ещё три отряда: из 
села Байкалово Свердловской области, из 
Красноярского края и из Дагестана. И ещё 
два местных отряда: «Красноармеец» и «Ка-
зачий спас». В одной из палаток была кухня 
и столовая. Здесь стояли столы и скамейки. 
Готовили еду по очереди для всех отрядов. 
Особенно эта вахта запомнилась Айсину 
Ване, который отметил здесь своё 15-летие. 
Для него был изготовлен очень вкусный 
торт из печенья, шоколада и сгущёнки. 

На работу отвозили на КамАЗах. Рабо-
чий день продолжался до обеда, так как 
потом становилось очень жарко. Особенно-
стью этой вахты было то, что пришлось от-
капывать большое количество блиндажей. 
У местных отрядов были кадры аэросъёмки, 
на которых видны линии блиндажей, по ним 
можно предположить, где лежат погибшие. 

В одном месте нашли трёх человек. Одна 
из них была, по-видимому, санитаркой. При 
ней нашли задачник по физике, ножницы, 
зубную щётку. 

Одна из интересных находок – хвосто-
вое оперение снаряда от «Катюши». Таких 

экспонатов ещё не было в нашем школьном 
музее. Но эту находку ещё нужно привести 
в первоначальный вид. Сложность в том, 
что оперение сплющено, а выправить надо 
так, чтобы не расколоть. Ещё нашли место, 
где был разбит американский танк. Подняли 
ящик от американской радиостанции. Клёп-
ка от танка тоже стала музейным экспона-
том. 

Ещё одним отличием этой вахты было то, 
что в подъёме найденных бойцов участво-
вали все отряды. То есть при нахождении 
останков привлекались ребята из других 
отрядов для их извлечения. Всего за время 
вахты были подняты 16 бойцов, из них трое 
– с медальонами. Документы по ним были 
отправлены в Москву. 13 бойцов были пере-
захоронены на Россошинском мемориале. 
Перезахоронение было назначено на 23 
августа. Отряду «Рысь» пришлось продлить 
вахту, чтобы принять участие в этом торже-
ственном мероприятии.

В составе отряда «Рысь» работала 
ученица 9Б класса Ермакова Полина, ко-
торая поделилась своими воспоминаниями 
об этой поездке. 

Вот её рассказ: «Признаюсь, я не люби-
тельница долговременных походов, да и, в 
принципе, пребываний на природе. Честно 
сказать, что сподвигло меня поехать на 
эту Вахту, я затрудняюсь ответить. Но 
это, в какой-то степени спонтанное и не-
обдуманное решение, привело к событиям, 
которые стали лучшими из воспоминаний о 
прошедшем лете. 

Это была первая моя Вахта, поэтому 
сначала было тяжеловато. Опыта в по-

добных поездках у меня не было. В первые 
два-три дня я никак не могла привыкнуть 
к новому месту. Климат сменился, вместо 
умеренно тёплой погоды стояла ужасная 
жара с горячим ветром, от которого не 
становилось прохладнее. Место, где был 
наш лагерь, казалось заросшим и необжи-
тым. В голове даже появлялись мысли о 
возвращении домой. Но через пару дней я 
освоилась, жара стала обычным явлением, а 
поляна рядом с лагерем с каждым днём ста-
новилась уютнее и красивее. 

Распорядок дня был таким: подъём, за-
рядка, завтрак и сборы в путь. В 10 часов 
утра начинались поисковые работы. Было 
найдено много чего интересного. Например, 
спичечные коробки, зубные щётки, расчёски, 
пуговицы, различные бутылочки, боепри-
пасы, фрагменты ткани одежды погибших 
бойцов, ножницы, ножи, порох, спички, раз-
личные упаковки от продуктов питания и 
многое другое. 

Было очень интересно наблюдать за 
профессиональной и аккуратной работой 
людей, опытных в этом деле. Наш отряд 
тоже старался не отставать, сменял 
местных поисковиков, чтобы работа не 
останавливалась. 

Погода была очень жаркая, поэтому по-
исковые работы продолжались до часу дня. 
После обеда было свободное время, которое 
мы проводили на речке, купались, играли в 
волейбол или просто отдыхали. Вечером, 
уже после ужина, разводили костёр и пели 
песни под гитару. Чуть позже проводили 
собрание, на котором обсуждали планы на 
предстоящий день, а потом готовились к 
отбою. 

Дни пролетали незаметно. Самым запо-
минающимся стал пятнадцатый день на-
шей вахты, когда проводилось очень торже-

ственное мероприятие «Последний строй».  
20 августа все ждали вечера. Около 18 

часов мы, надев парадные формы, вышли 
на построение. Там нам вручили грамоты, 
после чего все отправились на церемонию. 
После захода солнца началось факельное 
шествие. Стояла гробовая тишина. Самые 
достойные представители отрядов шли 
строевым шагом и зажигали с помощью 
факела маленькие баночки возле каждого 
найденного бойца. Существует легенда, 
что они горят столько времени, как долго 
сражался боец за свою Родину. Все с замира-
нием сердца смотрели на яркие крохотные 
огни. Этого не описать словами. Душу пере-
полняли эмоции, но почему-то хотелось 
молчать. 

Эта вахта многое поменяла в моём ми-
ровоззрении. Я приобрела бесценный опыт. 
Поисковая работа – очень тяжёлый труд, 
требующий и физических сил, и психологи-
ческих. У поисковиков есть чёткая задача 
– искать тех, кто отдал свою жизнь ради 
всех нас. Мотивирующим девизом являют-
ся слова: «Война не закончена, пока не будет 
похоронен последний погибший солдат». На 
земле не должно быть забытых и безымян-
ных могил, ибо человек умирает дважды: 
когда останавливается его сердце, и когда о 
нём забывают... 

Принимая участие в поисковом движе-
нии, мы становимся в один общий строй с 
теми, кто продолжает эту работу. Поис-
ковое движение препятствует искажению 
истории, помогает сохранить память о 
наших прадедах – участниках Великой От-
ечественной войны!»

С.Артемьева

Летом 2021 года поисковый отряд «Рысь» работал в Городи-
щенском районе Волгоградской области, недалеко от хутора 
Паньшино. В этих местах проходили кровопролитные сражения 
Сталинградской битвы, погибших было очень много. Поиско-
вые работы здесь ведутся давно, и каждый год обнаруживают-
ся всё новые трагические находки – останки погибших солдат. 

Отрытие  блиндажа. Девушки  работают  на  отсеве

Перезахоронение  на  Рассошинском  мемориале

Отряд "Рысь" у школы.



Заявку на участие в «Лыжне России – 
2022» подала и команда от ОМВД России по 
Режевскому району. 12 февраля 2022 года 
полицейские Режа прибыли на стадион 
«Школьник» на XL Всероссийскую массовую 
лыжную гонку, ведь для сотрудников поли-
ции уже стало традицией принимать актив-
ное участие в спортивной жизни города.

С дистанцией совладали все, кто вышел 
на старт. Ключевым на этих массовых сорев-
нованиях стало, наверное, не соревнование 
за первенство и наилучшие секунды, а жиз-
нерадостные часы, проведенные на свежем 
воздухе с сослуживцами, с приятелями, на 
захватывающем радостном зрелище.

ОМВД России по Режевскому району

«Лыжня России» проводится каждый год. Соревнования рассчитаны на 
широкий круг любителей лыжного спорта: принимают участие как профессио-
нальные лыжники, так и любители. Цель соревнований – привлечение взрос-
лых и молодежи к регулярным занятиям лыжными гонками, дальнейшее раз-
витие и пропаганда физической культуры и спорта среди населения.

19 мая 1922 года  Вторая Всерос-
сийская конференция комсомола 
приняла решение о повсеместном 
создании пионерских отрядов. В ок-
тябре того же года 5-й Всероссийский 
съезд РКСМ постановил объединить 
все пионерские отряды, организован-
ные в разных городах СССР, в детскую 
коммунистическую организацию 
«Юные пионеры имени Спартака». 

В 1924 году ей было присвоено 
имя В.И.Ленина. А после 7-го съезда 
комсомола в 1926 году, на котором 
было принято постановление о пере-
именовании РКСМ в ВЛКСМ, пионер-
ская организация стала именоваться 
«Всесоюзная пионерская организа-
ция имени В.И.Ленина…»

Этой дате было посвящено пио-
нерское ностальжи –  «Всегда готов!». 
Мероприятие организовали  совмест-
но сотрудники  Черемисского ДК и 
сельской библиотеки  для женщин 
клубов  «Отрада» (библиотека) и «Су-
дарушки» (ДК). 

Женщины вспомнили историю воз-
никновения Всесоюзной пионерской 
организации, что символизируют три 
конца пионерского галстука, девиз 
и законы  пионеров. Повторяя  за ве-
дущей,  зачитали пионерскую прися-
гу и вновь испытали волнение, ког-

да их  «принимали в пионеры». Всем 
участницам мероприятия  повязали 
пионерские галстуки! 

Колотова Т.Н. подготовила пре-
зентацию, по которой нужно было уз-
нать в пионере-подростке известную 
личность. Провела видео-конкурс на 
определение названия советского 
фильма по фразе актера, конкурс на 
расшифровку аббревиатуры совет-
ского периода. 

Зырянова Н.А. провела тест-
викторину «Пионер - всем пример!» 
Отвечая на вопросы викторины, жен-
щины вспомнили факты из истории 
пионерии, пионерские символы, ри-
туалы, традиции и добрые дела пио-
неров. 

Вечер отдыха для женщин полу-
чился настоящим ностальжи по их 
пионерскому детству. Все участницы 
мероприятия по жизни так и остаются 
настоящими  пионерами. Они первые 
во всех делах, всегда выручат, протя-
нут руку помощи, поддержат и сло-
вом, и делом. Жизненный девиз на-
ших женщин «Всегда готовы!»

Н.А.Зырянова

В 2022 г. исполняется 100 лет  Всесоюзной пионерской орга-
низации имени В.И. Ленина. 

«После Октябрьской революции 1917 года во многих городах 
Советской России стали возникать детские организации, груп-
пы и объединения. Компартия СССР поручила комсомолу соз-
дать единую детскую коммунистическую организацию. 

Ребята услышали о подвигах своих 
сверстников, которые в годы Великой Оте-
чественной войны сражались с врагом по-
всюду: на море, как Саша Ковалев; в небе, 
как Аркадий Каманин; в партизанском от-
ряде, как Леня Голиков; в керченских ката-
комбах, как Володя Дубинин; в подполье, 
как Зина Портнова. 

Мальчишки и девчонки. На их хрупкие 
плечи легла тяжесть невзгод, бедствий, 
горя военных лет. 

В ходе мероприятия участникам был 
показан видеоролик «Юные герои-анти-
фашисты», из которого ребята узнали о 

судьбах детей, своих сверстников, кото-
рым пришлось пройти по дорогам войны. 
Внимание учеников было обращено на 
книжную выставку-память «Память о вой-
не в книгах», где были представлены книги 
о детях – героях войны. О некоторых кни-
гах библиотекарь рассказала более под-
робно, зачитали отрывки, обсудили неко-
торые моменты, вызвав интерес у ребят к 
самостоятельному их прочтению. 

В заключение мероприятия дети по-
чтили память героев минутой молчания.

Заведующая Останинской 
библиотекой В.Ярославцева

9 февраля Останинская сельская библиотека со-
вместно с ДК провела для школьников Урок Мужества 
«Маленькие герои большой войны». 
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По всей России, начиная с 1982 года, в фев-
рале месяце проходят лыжные гонки «Лыжня 
России». В них принимают участие как взрос-
лые, так и дети. Такие мероприятия пропаган-
дируют здоровый образ жизни, привлекают 
детей к занятиям физической культурой. Ходь-
ба на лыжах укрепляет организм, развивает 
выносливость, силу и ловкость, обеспечивает 
бодрость и жизнерадостность, восстанавлива-
ет хороший сон и аппетит. Катаясь на  лыжах, 
люди учатся преодолевать трудности, закаля-
ют свой  характер, а это особенно важно для 
детей.

В этом году со 2 по 11 февраля 2022 г. в до-
школьном образовательном учреждении № 
35 «Василинка» села Останино  прошла «Дека-
да лыжного спорта», приуроченная к Всерос-
сийской лыжной гонке «Лыжня России-2022». 
Цель этого мероприятия воспитание здоро-
вого образа жизни дошкольников, развитие 
координационных способностей детей, при-
влечение детей и их родителей к занятиям 
лыжным спортом, а также выявление спортив-
ных способностей у воспитанников. 

10 февраля в зимний солнечный день ин-
структор по физической культуре Ольга Ми-
хайловна подготовила спортивную площадку, 
украсив её специальным оборудованием для 
проведения «Лыжни России», расставила фла-
ги с надписями «Лыжня России», «Я выбираю 
спорт». 

Ребята младшей группы пришли в дет-
ский сад с лыжами. Воспитатель Мордовина 
Алевтина Сергеевна и инструктор по физиче-
ской культуре Ильясова Ольга Михайловна 
помогли детям надеть мини-лыжи, и вот все 
уже на построении! Малыши с удовольствием 
осваивали первые шаги на лыжах, это занятие 
очень интересное и необычное для них! И хотя 
ребята испытывали некоторую неловкость и 
небольшие трудности, их румяные щечки и за-
дорные улыбки – явное доказательство того, 

что этот вид спорта им по душе!
Дети старшей и подготовительной группы 

начали подготовку к «Лыжне России» 4 фев-
раля. Ребята с большим желанием вставали 
на лыжи и учились ходить на них: научились 
правильно надевать лыжи, застёгивать, делать 
шаги и повороты, узнали, как координировать 
движения не только ног, но и рук. Инструктор 
по физической культуре отметила, что у не-
которых детей выявились способности к лыж-
ному спорту! А это значит, что их нужно раз-
вивать, и кто знает, может быть, из этих ребят 
в будущем вырастут знаменитые спортсмены. 

К «Лыжне России» детям подготовитель-
ной группы Ольга Михайловна подготовила 
пластиковые лыжи с ботинками. Воспитатель 
Воронова Екатерина Юрьевна всем дошколь-
никам приклеила номера и одела специально 
подготовленные к этому мероприятию накид-
ки с надписью «Лыжня России». Ребята с удо-
вольствием прокатились на лыжах несколько 
кругов на своей спортивной площадке! Не-
много устали, но получили огромный заряд 
бодрости и положительных эмоций, а значит 
– укрепили своё здоровье! За участие все дети 
получили памятные подарки – магниты с эм-
блемой «Лыжня России». 

Это спортивное мероприятие оставило у 
лыжников самые теплые, яркие и положитель-
ные впечатления и ощущения.  В дальнейшем 
мы планируем продолжать активно принимать 
участие в «Лыжне России» совместно с детьми, 
педагогами и родителями и проводить это 
мероприятие ещё интереснее! Очень хочется 
поблагодарить родителей воспитанников и 
инструктора Ольгу Михайловну за обеспече-
ние детей лыжами. Надеемся на дальнейшее 
сотрудничество и взаимопонимание! Желаем 
всем спортивных успехов и здоровья!

Старший воспитатель МБДОУ № 35 
«Василинка» Эльвира Овчинникова 

На лыжи вставай - здоровье укрепляй!
Здоровый образ жизни в детском саду играет важней-

шую роль в развитии ребенка. Дошкольники всегда ак-
тивны и подвижны, они с огромным желанием строят 
крепости, играют в снежки, катаются на горках, ныряют в 
сугробы.  Зима радует нас белым снежком и теплой пого-
дой, а это значит, что самое время вставать на лыжи! 

Такие мероприятия привлекают детей к за-
нятиям физической культурой и пропаганди-
руют здоровый образ жизни. 

«Лыжня России» – это не просто соревно-
вания. За многие годы мероприятие приоб-
рело статус настоящего массового праздника 
лыжного спорта. Детский сад №5 «Сказка» не 
стал исключением. Дети подготовительной 
группы под руководством инструктора по фи-
зической культуре Чайко Марии Николаевны 
на базе своего детского сада приняли актив-
ное участие в гонке «Лыжня России-2022», по-
казали своё спортивное мастерство и получи-
ли массу положительных эмоций. 

Морозный солнечный денёк, ровная лыж-
ня, отличное скольжение и   весёлая развле-

кательная программа дали заряд бодрости 
и хорошего настроения дошколятам. В этой 
праздничной спортивной атмосфере  приятно 
было видеть улыбающиеся, жизнерадостные 
лица участников соревнований, пересекаю-
щих финишную черту. 

Подводя итоги лыжных гонок, можно от-
метить, что испытание оказалось по плечу 
маленьким спортсменам.  Также ребята с удо-
вольствием поделились дома своим впечатле-
нием об участии в «Лыжне России». 

Желаем всем спортивных успехов и здоро-
вья!

Инструктор 
по физической культуре М.Чайко

По всей России каждый год в феврале месяце в рамках про-
ведения «Декады лыжного спорта» и Всероссийской массовой 
лыжной гонки «Лыжня России-2022» проходят соревнования, в 
которых принимают участие как взрослые, так и дети. 

В наш – останинский - день в этом году 
пришло больше энтузиастов зимнего вида 
спорта, чем в прошлом. Я пригласила своего 
внука, который любит гонять на лыжах и даже 
участвовал в межрайонных соревнованиях. 
Подойдя к Дому культуры - постоянному месту 
сбора любителей лыж - увидели только одино-
ко стоящие лыжи и палки. Их хозяева грелись 
в библиотеке, хотя на улице было всего -10, 
что для наших мест совсем тепло. Подтяну-
лись еще несколько женщин и двое мужчин. 
Спортинструктор Г.В.Колмакова поздравила 
собравшихся и одарила всех сувенирами, мой 
внук был в восторге от спортивной шапочки с 
символикой «Лыжни России». Всем надели но-
мера, тем самым приобщив нашу маленькую 
команду к Всероссийской акции лыжников, это 
было видно по порядковым номерам с цифра-
ми более десяти тысяч.

Внук весь извелся, что так долго нет старта, 
и бросился вперед быстрее отмашки руково-

дителя. Трассу он знает досконально, так как 
на ней проходят уроки физкультуры сельской 
школы, и пока «змейка» спортсменов про-
двигалась по лыжне, он был уже на старте. 
По другой трассе - в лесу - после снегопадов 
проходят наши постоянные лыжники-муж-
чины, да еще ее подправили снегокатом. По 
ней пошли самые выносливые и часто катаю-
щиеся, а менее выносливые решили пройти 
по школьной лыжне вокруг лесика на берегу 
Бобровки. Трасса тут смешанная: есть горки, 
с которых можно безопасно скатиться, есть 
подъемы - не слишком утомительные, - есть 
пологие спуски и ровные отрезки. Погода в 
этот день оказалась пасмурной, но это не по-
мешала пришедшим лыжникам получить удо-
вольствие от катания. Мой внучек то отбегал, 
то приближался, заботясь о том, чтобы бабуля 
не отставала от более молодых участниц. Так и 
двигались дружной «толпой» вокруг лесочка, 
затем движущиеся по лыжне понемногу, один 
за одним, стали отделяться от цепочки, пере-
ходя на трассу в сторону села. Наш инструктор 
осталась дожидаться тех, кто ушел на длинную 
трассу. Мы с внуком не пошли в центр села, а 
отправились по лыжне, проторенной дедом, 
по другому берегу реки,  вдоль леса в сторону 
дома.

Вот так завершился очередной этап Все-
российской акции «Лыжня России» в  одном из 
маленьких населенных пунктов нашей Родины 
- селе Останино. Мы рады, что ряды жителей 
села, готовых  принять участие в этом меро-
приятии, с каждым годом не убывает. 

Г.Колмакова

Опять февраль, второе воскресенье, и в Останино традиционно провели 
«Лыжню России-2022». Спросите: почему в воскресенье, если во всей стра-
не она проводится в субботу? Да потому, что наши лыжники тоже хотят уча-
ствовать в городском празднике и побороться за призы. 
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Одно из таких мероприятий совместно с 
родителями было проведено в МАДОУ 30 Дет-
ский сад «Ёлочка», в группе раннего возраста 
«Ладушки» 21 января 2022г. Воспитатель 1 кв. 
категории Кудякова Марина Васильевна про-
вела в рамках реализации программы Воспи-
тания развлечение для детей и их родителей 
«УРАЛЬСКИЕ ЗАБАВЫ». Основной целью меро-
приятия было установление доверительных 
отношений с детьми, родителями и педагогом, 
объединение их в одну команду, а также при-
влечение к двигательной и творческой актив-
ности малышей и родителей. Важным плюсом 
на сегодняшний день стало то, что мероприя-
тие было проведено на улице, на прогулочном 
участке детского сада в вечернее время. Стоит 
отметить, что присутствовали практически все 
родители, и это, безусловно, радует.

Развлечение было проведено не только 
для детей. Привлечены были и взрослые. Так, 
сказочных героев, которые пришли к малы-
шам, сыграли наши мамы, и у них это неплохо 
получилось.

Вместе со снеговиком и зайчиком ребята 
совместно с родителями украсили забавных 
снеговиков, поиграли в снежки, с большим удо-
вольствием побросали разноцветные шарики 
в волшебную корзину, поиграли с мишкой в 
догонялки, разучив совместно с родителями 
подвижную игру. Но самым 
ярким и необычным стало 
разукрашивание детско-
го участка разноцветными 
красками. Здесь фантазии 
и творческой активности 
участников не было преде-
ла! Зима из белоснежной 
вдруг превратилась в ска-
зочную, разноцветную.

Всё мероприятие со-
провождалось веселой, за-
дорной музыкой, поэтому 
скучать было некогда.

Ну, и как же Уральские 

забавы без традиционного хоровода? Весё-
лым детским хороводом и плясками закон-
чилась эта замечательная встреча с детьми и 
родителями!

Развлечение так положительно сказалось 
на наших участниках, что некоторые семьи ре-
шили продолжить рисовать на снегу, но уже у 
своего родного дома.

Педагогический коллектив детского сада 
«Ёлочка» в постоянном поиске новых форм 
взаимодействия с семьями воспитанников, 
которые позволяют достигнуть реального со-
трудничества. Можно с уверенностью сказать, 
что в ходе проведения совместных меропри-
ятий с родителями наиболее полно раскры-
ваются возможности для сотрудничества и 
проявления творчества. Подобные развле-
чения сплачивают семьи, дают возможность 
взглянуть друг на друга в новой обстановке, 
укрепляют развитие взаимоотношений детей 
и родителей посредством включения в со-
вместную деятельность. Ведь не зря гласит по-
словица: «РЕБЁНОК РАСТЁТ НЕ ОТ ХЛЕБА, А ОТ 
РАДОСТИ».

Статью подготовила 
воспитатель1 кв.категории М.Кудякова

МАДОУ №30 детский сад «Ёлочка»

Сегодня о каждом из вас хочется сказать 
много теплых слов и пожелать яркой жизни, 
преданных друзей и безграничной энергии 
для осуществления грандиозных планов!

Валентин Иванович такой галантный, 
уважительный джентльмен, в военной вы-
правке он знает толк. При встрече стоя по-
приветствует, а, выходя, с улыбкой нежной 
всегда проводит до ворот. Спасибо, что не 
перевелись такие мужчины!

Олег – ходячая энциклопедия, что ни 
спроси, на все готов ответ. Сантехнику из-
лечит и плитку отобьет. А в огороде ему нет 
равных, как в календарь смотреть: когда 
садить, когда полить, когда урожай свой со-
брать.

Валера – парень дружелюбный, помощ-
ник маме и защитник. В работе не уступит 
профессионалу. Теремок себе воздвиг, и в 
нем хозяин он прекрасный. 

Леонид всегда опрятен и приветлив. 
Жене отличный он помощник. Заготовитель 
хоть куда, об этом в прессе мы уже писали. 
Двор ухоженный, глаз не отвести. 

Еще Валера есть у нас, но с фамилией 
другой. Шихов. Обаятельный. Приветливый, 
общаться с ним всегда приятно. Пожелаем 
ему терпения и быть самим собой. 

Женечка - отличный паренек с очарова-
тельной улыбкой. Всех встречает, а сколько 
добра всем желает. Хворь настигла Женю, и 
мы желаем ему выздоровления и дальней-
шего везения. 

Дорогие наши, уважаемые мужчины! 
Правление общества инвалидов поздравля-
ет вас с Днем защитника Отечества!

Хочется пожелать добра, мужества, от-
ваги,
Пусть каждый день приносит 
Бодрость духа, силы и любви!
Желаем вам от всей души
Всех благ от жизни малых и больших,
Здоровья доброго на долгие года,
Чтобы тонус жизненный не падал никогда!
Активного во всех делах участия,
И просто человеческого счастья!

Правление общества инвалидов

В праздничный день 23 февраля мы от всей души поздравляем 
наших мужчин. Вы - наши скромные герои, мы вас уважаем и ценим. 
Вы всегда рядом, и мы всегда можем рассчитывать на ваше сильное 
плечо, вашу поддержку. Вы заботитесь о нас и дарите уверенность в 
завтрашнем дне. Будьте здоровы, любимы и счастливы! 

Проблема взаимодействия дошкольного учреждения с семьёй на 
сегодняшний день остаётся актуальной, приобретая порой обострен-
ный характер. Мир постоянно усложняется, не хватает времени для 
живого человеческого общения. Поэтому нам, педагогам, необходи-
мо организовывать такие виды мероприятий с родителями, чтобы 
они были интересней и важней повседневных дел родителей.

36 лет назад Андрей Николаевич Шаманаев 
пришел работать тогда еще в 18 пожарную часть 
при Режевском химическом заводе. В этой части 
получил свое первое огненное крещение, опыт, 
и понял, что останется в профессии навсегда. 

В 1988 году Андрея отправили на 6 месяцев 
на подготовку в учебный цент Екатеринбурга. 
В этом же году произошел взрыв на станции 
Свердловск–Сортировочная. Чрезвычайная си-
туация произошла рано утром 4 октября 1988 
года в городе Свердловске. Железнодорожный 
состав, перевозивший взрывчатые вещества 
(46,8 тонн тротила, 40 тонн гексогена) покатил-
ся под уклон и врезался в стоящий на путях 
товарный поезд с углем. Короткое замыкание 
- и взрыв, а рядом еще и крупный склад горюче-
смазочных материалов. Образовалась воронка 
на месте взрыва диаметром 40 метров и глуби-
ной 8 метров, а ударная волна распространи-
лась на 15 километров. 

В результате взрыва погибло четыре чело-
века и было ранено около 500. Большое количе-
ство семей, проживавших в прилегающих райо-
нах частной застройки, остались без крова. 

Весь персонал учебного центра подняли по 
тревоге на помощь пожарным для ликвидации 

и борьбы с огненной стихией. Андрей - один из 
многих, участвующих в тушении, отдал все силы 
и самоотверженность для тушения локомотив-
ного депо и спасению пострадавших при взрыве. 
Этот взрыв и участие в его ликвидации показали 
всю опасность и сложность работы пожарного, 
но не смогли изменить его выбор профессии. 
Этот случай показал, что Андрей стал пожарным 
не случайно. 

В 1993 году Андрей Николаевич перешел на 
работу в 223 пожарную часть. За годы работы 
прошел путь от бойца до начальника караула.

Андрей Николаевич - профессионал с пре-
красными организаторскими способностями, 
грамотно руководит командой при тушении по-
жаров, находит подход к каждому сотруднику. В 
пожарной части, как говорят про таких людей, 
этот сотрудник на своем месте. Умеет слаженно 
работать с личным составом, следит за чистотой 
в помещениях, за состоянием пожарно–техниче-
ского вооружения, водоисточников, вооруже-
ния. Коллеги уважают начальника не только за 
профессионализм, но и за готовность вступиться 
за каждого, кто работает у него в карауле.

Андрея Николаевича можно назвать про-
должателем династии пожарных Шаманаевых. 
В свое время мама Андрея Николаевича - Роза 
Павловна - тоже работала в части пожарным и 
была отмечена как один из смелых и отважных 
работников. Андрею частичка смелости и отваги 
передалась по наследству. Сын Дмитрий пошел 
по стопам отца, и уже 12 лет трудится в пожар-
ной охране. Пример отца стал для него решаю-
щим в выборе профессии. 

Вот такой ответственный и неравнодушный 
к своему делу Андрей Николаевич Шаманаев ра-
ботает в пожарной охране, спасая дома и жизни 
людей.

Поздравляем Андрея Николаевича с празд-
ником настоящих мужчин, с Днем защитника От-
ечества. Пусть огонь бьется только в Вашей душе, 
здоровья Вам, много радости, удачи и успеха!

Ирина Белоусова

"Есть такая профессия – Родину защищать". Эту фразу мы 
помним по фильму «Офицеры». А есть призвание – помогать 
людям в мирное время - и профессия, в которой общество будет 
нуждаться всегда – спасатель. 
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«Сотрудниками полиции в Тюменской и 
Свердловской областях проведен комплекс 
оперативно-розыскных мероприятий, в 
результате которых задержаны подозре-
ваемые в мошенничестве в отношении по-
жилых граждан», - сообщила официальный 
представитель МВД России Ирина Волк.

Так, в конце 2021 года в отделы поли-
ции города Тюмени поступило несколько 
заявлений от пенсионеров. Граждане сооб-

щали о похищении их сбережений мошен-
ническим путем. При этом каждый из них 
описывал схожую схему: на телефон посту-
пал звонок от неизвестного, который пред-
ставлялся сотрудником органов внутренних 
дел. Он заявлял, что их близкие родственни-
ки попали в дорожно-транспортные проис-
шествия и в отношении них может быть воз-
буждено уголовное дело, а чтобы избежать 
наказания, необходимо заплатить. Суммы 
варьировались от 50 до 290 тысяч рублей. 
Доверчивые граждане отдавали свои день-
ги и только спустя некоторое время узнава-
ли, что с их родными все в порядке.

«В результате оперативно-розыскных 
мероприятий полицейские задержали подо-
зреваемого – уроженца Республики Татар-
стан. Он рассказал, что в одном из мессен-
джеров ему предложили работу. От него 
требовалось приезжать к пенсионерам до-
мой и забирать денежные средства. За свои 
услуги злоумышленник получал оплату в 
размере 10 процентов от полученной сум-
мы. В настоящее время ему избрана мера 

пресечения в виде заключения под стражу», 
- рассказала Ирина Волк.

Вместе с тем в Свердловской области 
сотрудники Межмуниципального отдела 
МВД России «Нижнетагильское» пресекли 
деятельность группы, участники которой 
подозреваются в совершении аналогичных 
мошеннических действий.

По имеющейся информации, жителям 
города Нижний Тагил также звонили от име-
ни родственников, которые якобы спрово-
цировали ДТП, в результате которых постра-
дали люди и сами виновники. Помимо того, 
что звонившие предлагали заплатить за не-
привлечение к уголовной ответственности, 
они просили собрать родным пакет со всем 
необходимым для передачи в больницу, а 
после отдать его вместе с деньгами курьеру.

«Сотрудникам полиции удалось вычис-
лить двоих подозреваемых в мошенниче-
стве с помощью камер видеонаблюдения. 
В результате спецоперации машина, на 
которой передвигались злоумышленники, 
была задержана на выезде из Нижнего Таги-

ла. В салоне автомобиля были обнаружены 
подготовленные пенсионерами пакеты, в 
которых лежали домашние тапочки, белье 
и умывальные принадлежности. Также были 
изъяты более 150 тысяч рублей и несколько 
банковских карт», - уточнила Ирина Волк.

Одна из задержанных рассказала по-
лицейским, что посредством распростра-
ненного мессенджера она получила пред-
ложение подработать курьером. Вместе с 
водителем она забирала деньги у граждан, 
после чего переводила их на указанный на-
нимателем счет. По словам женщины, она 
получала четыре, а водитель – три тысячи 
рублей за каждый выезд. В отношении по-
дозреваемых избрана мера процессуаль-
ного принуждения в виде обязательства о 
явке.

«В обоих регионах следователями воз-
буждены уголовные дела по признакам пре-
ступлений, предусмотренных статьей 159 
УК РФ. Предварительное расследование про-
должается», - отметила Ирина Волк.

Мужчина 1934 года рождения обратился 
в полицию в конце января 2022 года после 
того, как понял, что стал жертвой злоумыш-
ленников по схеме «Родственник попал в 
ДТП». 

Пенсионеру поступил звонок о том, что 
его дочь и ее муж - виновники ДТП, и для 
урегулирования конфликта необходимы 
денежные средства. Мужчина согласился 
помочь близким родственникам. Мошенник 
приехал в этот же день, забрал конверт с 
деньгами и ушел в неизвестном направле-
нии. 

Через некоторое время пенсионер пе-
резвонил родственникам. Дочь информа-
цию о ДТП не подтвердила. Потерпевший 
понял, что стал жертвой преступников и об-
ратился за помощью в полицию.

Сотрудники полиции обращаются к 
гражданам, у кого есть пожилые родствен-
ники, с просьбой составить с ними подроб-
ный профилактический разговор, предо-
стеречь их от доверительных контактов с 
незнакомыми людьми на абсолютно любые 
темы, связанные с деньгами. Первым де-
лом, что необходимо сделать при подобных 

звонках - положить трубку и перепроверить 
информацию у того, кем представились на 
другом конце провода.

Столкнувшись с подозрительными 
личностями необходимо сообщить в 

ОМВД России по Режевскому району по 
телефону дежурной части 8(34364)3-
23-61 либо обратиться по адресу: г.Реж, 
ул.Свердлова, д.13.

 ОМВД России по Режевскому району

Сотрудниками следственного отдела ОМВД России по Режев-
скому району расследуется Уголовное дело по ст.159 ч.2 УК РФ 
(мошенничество) в отношении неустановленного лица. 
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Не слышно голоса родного,
Не видно добрых, милых глаз.
Зачем судьба была жестока?
Как рано ты ушел от нас.
Великой скорби не измерить, 
Слезами горю не помочь.
Тебя нет с нами, но навеки,
В сердцах ты наших не умрешь.
Никто не смог тебя спасти,
Ушел из жизни слишком рано,
Но светлый образ твой родной,
Мы будем помнить постоянно.
Просим всех, кто знал его, 
помянуть добрым словом. 
Скорбим, любим. 

Сестры Люба, Вера, Таня, Нина, 
внуки Юля, Женя, Артем, 

племянник Сергей Ирлица, 
подруги Оксана, Вера Кочнева, 

родные и друзья

23 февраля 2022 года 
исполнится полгода, 

как ушел из жизни 
Пузанов 

Владимир Федорович

В памяти коллег Новелла Сте-
пановна останется неравнодуш-
ным, увлеченным человеком с 
активной жизненной позицией. 

Она была одним из деятель-
 ных членов Режевского исто-
рико-родословного общества, 
на счету Новеллы Степановны 
множество выступлений на 
конференциях и более десяти 
публикаций, посвященных исто-
рии поселка Озерного и судьбам 
его жителей. Ее статьи выходили 
в сборниках «Родовед Режа» и 
«Режевская старина». 

Память о Новелле Степанов-
не навсегда останется в сердцах 
ее коллег.

Режевское ИРО

15 февраля 2022 года 
на 75-м году жизни 

ушла из жизни 
активный родовед и краевед 

Новелла Степановна 
КУЗНЕЦОВА



ÐÅÊËÀÌÀ

ОТДЕЛЕНИЕ ПЕНСИОННОГО ФОНДА
Российской Федерации по Свердловской области информирует

Согласно российскому законодатель-
ству работающие пенсионеры получают 
страховую пенсию и фиксированную вы-
плату к ней без учета плановых индексаций. 
Такая норма введена с 1 января 2016 года, 
в связи с вступлением в силу Федерального 
закона от 29.12.2015 № 385-ФЗ «О приоста-
новлении действия отдельных положений 
законодательных актов Российской Феде-
рации, внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федера-
ции и особенностях увеличения страховой 
пенсии, фиксированной выплаты к страхо-
вой пенсии и социальных пенсий». После 
прекращения трудовой деятельности пол-
ный размер пенсии с учетом всех «пропу-
щенных» индексаций начисляется с перво-
го числа месяца, следующего за месяцем 

увольнения.  Пенсия в полном размере вы-
плачивается на четвертый месяц после ме-
сяца увольнения - с доплатой за три преды-
дущих месяца.

Например, пенсионер   уволился в ян-
варе 2022 года. В февральской  отчетности 
работодателя за январь он будет числиться 
работающим. В марте организация отчита-
ется за февраль и ПФР «увидит», что граж-
данин уже не работает. В апреле 2022 года 
будет принято решение об увеличении пен-
сии и ее индексации с 01.02.2022 года.  В мае 
пенсионер получит проиндексированную 
пенсию и доплату за февраль, март и апрель 
2022 года.

Если пенсионер после этого вновь 
устроится на работу, размер его страховой 
пенсии не уменьшится. Пенсия будет выпла-

чиваться в том объеме, который был рас-
считан на день, предшествующий дню воз-
обновления работы.

Для удобства на сайте ПФР в разделе 
«Личный кабинет гражданина» (https://
es.pfrf.ru) каждый работающий пенсионер 
может заказать выписку о состоянии ин-
дивидуального лицевого счета, в которой 
будет указан размер получаемой пенсии 
(на данный момент без индексаций) и на-
значенной (актуальной после проведения 
перерасчета). Заказать выписку можно в 
разделе «Индивидуальный лицевой счет» 
- «Заказать справку (выписку) о состоянии 
индивидуального лицевого счета». 

Обращаться в ПФР по вопросу индекса-
ции после увольнения пенсионеру нет не-
обходимости, увеличение пенсии произво-

дится органами ПФР автоматически.

Более подробную информацию можно 

получить в Клиентской службе (на правах 

отдела) в  г. Реже по телефонам горячей ли-

нии (34364) 3-19-07, 3-20-61 или по телефону 

горячей линии Отделения ПФР по Свердлов-

ской области 8-800-6000-389 (время работы 

телефонов горячей линии: понедельник - 

четверг с 8.30 до 17.30, пятница - с 8.30 до 

16.30). Получить информацию, связанную с 

персональными данными можно только 

при наличии кодового слова. Кодовое сло-

во можно установить в профиле пользова-

теля в личном кабинете на сайте Пенсион-

ного фонда России (https://es.pfrf.ru).

Неработающие пенсионеры начали по-
лучать проиндексированные выплаты по 
обычному графику с 3 февраля 2022 года. 
Вместе с пенсией за февраль они также по-
лучат доплату за январь с учетом доиндек-
сации пенсии с 5,9% до 8,6%. Все выплаты 

придут автоматически, обращаться в Пенси-
онный фонд за ними не нужно.

Напомним, страховые пенсии 949748 нера-
ботающим свердловским пенсионерам проин-
дексированы на 8,6% - выше уровня инфляции 
за 2021 год, которая по данным Росстата соста-
вила 8,4%. 

С 1 января 2022 года выплаты были увели-
чены на 5,9%, а с 1 февраля 2022 года, в соответ-

ствии с изменениями федерального законода-
тельства, дополнительно проиндексированы 
до 8,6%. В результате повышения страховая 
пенсия по старости неработающих пенсионе-
ров в Свердловской области увеличилась в 
среднем на 1,5 тыс. рублей в месяц, ее средний 
размер теперь составляет 18 984 рубля.

У каждого пенсионера прибавка после 
индексации индивидуальна и зависит от раз-

мера получаемой пенсии. К примеру, если 
страховая пенсия по инвалидности на конец 
прошлого года составляла 11487 рублей, в 
результате индексации выплата увеличится 
на 988 рублей и составит 12475 рублей. Если 
пенсия по старости на конец года составляла 
18626 рублей, после индексации она увели-
чится на 1602 рубля и составит 20228 рублей.

С 1 февраля 2022 года меры социальной 
поддержки, которые предоставляет Пенси-
онный фонд России, проиндексированы на 
8,4%. Коэффициент индексации утвержден 
постановлением Правительства РФ исходя 
из данных Росстата об уровне инфляции по 
итогам 2021 года.

Материнский капитал
Материнский капитал на первого ребен-

ка с февраля увеличен на 40646 руб. и те-
перь составляет 524527,9 руб. Такая же сум-
ма полагается семьям с двумя детьми, если 
второй ребенок рожден или усыновлен до 
2020 года, а родители еще не оформляли 
либо ни разу не использовали сертификат.

Размер повышенного материнско-
го капитала, который дается, если оба 
ребенка появились, начиная с 2020 
года, увеличился после индексации на  
53712,27 руб. и составляет 693144,1 руб.

Для родителей, которые получили капи-
тал на первого ребенка, а затем родили или 
усыновили еще одного, объем господдерж-
ки увеличивается дополнительно. В этом 

году сумма такой прибавки к материнскому 
капиталу за счет индексации выросла до 
168616,2 руб.

Средства семей, пока не израсходовав-
ших материнский капитал, также проиндек-
сированы с этого месяца.

Ежемесячная денежная выплата и на-
бор социальных услуг

На 8,4% проиндексирована ежемесяч-
ная денежная выплата (ЕДВ), которую полу-
чают 14,3 млн. россиян, из числа федераль-
ных льготников. Это инвалиды, ветераны, 
лица, которые подверглись воздействию 
радиации вследствие техногенных ката-
строф, Герои Советского Союза и Россий-
ской Федерации, Герои Социалистического 
Труда и Герои труда Российской Федерации, 
а также некоторые другие категории граж-
дан.

Одновременно с ЕДВ на 8,4% индек-
сируется входящий в его состав набор со-
циальных услуг. Право на него имеют все 
получатели ЕДВ, не отказавшиеся от полно-
го набора социальных услуг либо от какой-

либо конкретной услуги в пользу замены 
на денежную форму. Стоимость набора с 1 
февраля 2022 года увеличилась до 1 313,44 
руб. в месяц:

- лекарства, медицинские изделия и ле-
чебное питание для детей-инвалидов (де-
нежный эквивалент - 1 011,64 руб. в месяц),

- путевка на санаторно-курортное лече-
ние для профилактики основных заболева-
ний (денежный эквивалент - 156,50 руб. в 
месяц),

- бесплатный проезд на пригородном 
железнодорожном транспорте или на меж-
дугородном транспорте к месту лечения 
и обратно (денежный эквивалент – 145,30 
руб. в месяц).

Социальные пособия и компенсации 
и иные меры социальной поддержки

Значительное количество мер социаль-
ной поддержки, осуществляемых с1 янва-
ря 2022 года Пенсионным фондом (семьям 
с детьми, военнослужащим и их семьям, 
пострадавшим от воздействия радиации) 
также индексируется с 1 февраля на 8,4%. 

Среди таких выплат ежемесячное пособие 
неработающим родителям и опекунам, ко-
торые ухаживают за ребенком до 1,5 лет, 
единовременное пособие при рождении 
или усыновлении ребенка, компенсации  и 
другие выплаты лицам, подвергшимся воз-
действию радиации, и многие другие.

Пособие на погребение
В феврале увеличивается пособие на 

погребение, которое Пенсионный фонд вы-
плачивает родственникам умершего пенси-
онера, если он не работал. Проиндексиро-
ванный размер с этого месяца составляет 
6 964,68 руб. При этом в районах и мест-
ностях, где установлен районный коэффи-
циент к заработной плате, данный размер 
определяется с применением районного 
коэффициента и составляет в Свердловской 
области: 8009,38 руб. (1,15%), 8357,62 руб. 
(1,20%).

Владельцы сертификатов на материн-
ский (семейный) капитал могут воспользо-
ваться одним из направлений программы 
для оплаты услуг детского сада - муници-
пального, частного или ведомственного, за 
исключением частных детских садов, от-
крытых индивидуальными предпринимате-
лями.

Распорядиться материнским капиталом  
на дошкольное образование родители мо-
гут, не дожидаясь трехлетия ребенка, при 
этом владелице сертификата необходимо 
заключить с детским садом дополнительное 
соглашение к договору с указанием суммы, 

оплачиваемой из средств материнского 
(семейного) капитала, и периода, за кото-
рый осуществляется оплата. Учреждение 
должно находиться на территории России и 
иметь лицензию на оказание образователь-
ных услуг.

Процедура оплаты услуг детского сада 
средствами материнского капитала стала 
значительно проще. Теперь, если между ПФР 
и дошкольным учреждением заключено 
соглашение об информационном взаимо-
действии, то родителям достаточно подать 
заявление на распоряжение средствами 
материнского капитала. Все необходимые 

сведения Пенсионный фонд запрашивает 
самостоятельно. Срок рассмотрения  заяв-
ления о распоряжении не более 10 рабочих 
дней. Оплату Пенсионный фонд производит 
путем перечисления суммы, указанной в до-
говоре на оказание образовательных услуг, 
на счет дошкольного учреждения.  

Заявление о распоряжении средствами 
материнского капитала на оплату услуг дет-
ского сада быстро и удобно подать в элек-
тронном виде на портале госуслуг (www.
gosuslugi.ru) или в личном кабинет на сайте 
Пенсионного фонда России (https://es.pfrf.
ru). 

Более подробную информацию по во-
просам материнского (семейного) капита-
ла можно получить в Клиентской службе 
(на правах отдела) в г. Реже по телефонам 
(34364) 3-19-07, 3-20-61 или по телефону го-
рячей линии Отделения ПФР по Свердлов-
ской области 8-800-6000-389 (время работы 
телефонов горячей линии: понедельник - 
четверг с 8.30 до 17.30, пятница - с 8.30 до 
16.30), а также на сайте Пенсионного фонда 
России в разделе меню «Гражданам» под-
разделе «Материнский (семейный) капитал» 
(https://pfr.gov.ru/grazhdanam/msk/).



ОВЕН (21.03-20.04).
Это самая удачная неделя этого месяца, успе-
хи в делах будут дополняться приятными со-
бытиями в личной жизни. Нет никаких огра-
ничений на важные мероприятия на работе.

ТЕЛЕЦ (21.04-21.05).
Вы могли долгое время идти к какой-то цели, 
но именно сейчас появляется возможность 
ее реализовать. Обращайте внимание на но-
вости, не отказывайтесь от встреч и поездок.

БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06).
Вам нужно очень много успеть на этой неделе. 
Работать лучше в команде, а не в одиночку. Ре-
шения принимать - тоже. Аккуратно обращай-
тесь с финансами, траты сейчас вам ни к чему.

РАК (22.06-22.07).
Ваши намерения становятся серьезными. 
Ищите с партнерами достойные внимания 
цели и действуйте сообща. Лучше попросить 
помощи, чем пропустить удачный момент.

ЛЕВ (23.07-23.08).
Если у вас есть надежный партнер, то сейчас 
можно доверить ему решать важные вопросы. 
Придержите личный эгоизм и возьмите паузу 
в тех темах, где вы привыкли доминировать.

ДЕВА (24.08-23.09).
Воспользуйтесь каждым шансом на этой не-
деле - решайте сложные рабочие задачи, 
флиртуйте, делайте приятные приобрете-
ния.

ВЕСЫ (24.09-23.10).
События развиваются стремительно. Не ув-
лекайтесь чем-то одним, вы можете достичь 
невероятных результатов сразу в нескольких 
направлениях.

СКОРПИОН (24.10-22.11).
У вас много дел дома, но это приятные заботы. 
Хорошая неделя, чтобы начать ремонт - вас 
посетят оригинальные идеи, а близкие под-
держат ваш энтузиазм.

СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12).
Вам нужно максимально сосредоточиться на 
самом главном, что сейчас у вас есть.Пере-
осмыслите свое поведение. Определяющим 
днем будет понедельник.

КОЗЕРОГ (22.12-20.01).
Если на этой неделе получите предложение - 
подумайте над ним, даже если сразу и не за-
хотите ничего менять. Перемены пойдут вам 
сейчас только на пользу.

ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02).
Стремитесь к конкретным результатам - под-
писывайте документы, подводите черту в пе-
реговорном процессе, решайтесь на важный 
шаг в личных отношениях.

РЫБЫ (20.02-20.03).
Позволяйте себе новшества, занимайтесь ре-
формами на рабочем месте, делайте переста-
новки дома. Если чувствуете, что назрела не-
обходимость - меняйте все, что вам надоело.
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